

Los ferrocarriles en España

Hacíamos notar en nuestro anterior artículo sobre este mismo tema la equivocación que supone el afirmar que las dobles vías pueden suplir las ejecuciones de nuevas líneas, consideradas geográficamente de acortamiento, como hacía la revista Informacion, de Bilbao, y con referencia a las comunicaciones de Madrid con Levante y el Sur, notábamos el peligro que acarrea la salida única de Madrid, cuya intersección ocasional lleva aparejada la incomunicación inmediata con toda aquella región. Vamos a generalizar el tema, porque nos lleva a consecuencias que importa tener presentes, como se ve que las han tenido al elaborar el anteproyecto de nuevos ferrocarriles.

Toda la red del Norte está sujeta a las mismas contingencias que la de las regiones antes consideradas, a causa de la única salida de Madrid, por el trayecto hasta Villalba; afortunadamente, es muy corto, y no es fácil que sufra interrupciones, pero cabe en lo posible que ocurran, siquiera a causa de un accidente en la vía, y entonces quedaría incomunicada una gran parte de España con la capital. He aquí la gran ventaja de tener dos líneas independientes desde Villalba a Medina del Campo, las cuales salvan el mayor peligro de interrupciones, cuales son las causadas por las nieves en el paso de la sierra de Guadarrama; pero esto no basta, y es un evidente acierto la inclusión del ferrocarril de Madrid a Burgos, directo, en el plan mencionado, y que seguramente constituye la línea más importante y más urgente que hay que hacer en España. ¿Por qué no se desahoga contra ella las iras de los que, desde hace cuarenta años, vienen impidiendo la construcción de la de Segovia a Burgos? Es que se han convencido de que la opinión es ya irresistible y que llega al límite la paciencia del público, que soporta años y años lo que parecía transitorio y se ha hecho permanente, al no poder contar nunca con la seguridad de hacer un viaje en fecha determinada sin asegurar sus billetes con una anticipación de una semana o el pago de una prima, o ambas cosas a la vez.

En la línea de Galicia se incluye también un acortamiento y un nuevo paso de la cordillera con la construcción del ferrocarril de Zamora a Orense, y era indispensable, porque, aparte de la disminución de recorrido para Vigo y Pontevedra, se evita así el peligro de la interrupción por las nieves, que tan frecuentemente se en aquellos elevados parajes; si a esto se agrega la construcción de la línea de Medina del Campo a Benavente, tan corta y barata, se habrá resuelto el problema de Galicia en su totalidad. Y ahora una consideración: No es mayor el tráfico de Vigo que el de Valencia, ni más barata la línea de Zamora a Orense que la de Madrid a Valencia. ¿A qué obedece el trato desigual que se les da? El ferrocarril de Puertollano a Córdoba es otro de los que se incluyen en el plan, y es tan necesario como los que hemos mencionado; con esta línea en explotación, poco hubiera importado para las comunicaciones con Andalucía la interrupción causada por las inundaciones en la de Madrid a Alcazar, y así vemos que cumple su doble finalidad de acortar trayectos y proporcionar nuevos itinerarios. No; no es con dobles vías solamente como se ha de resolver el problema de los ferrocarriles en España, porque hay demasiado que hacer para que nos contentemos con el perfeccionamiento de lo existente, perfeccionamiento cuya urgente necesidad nadie discute, porque es un postulado de tal evidencia, que, según frase de Cambó, «la línea de vía única no se admite ahora en el mundo más que en países de producción primitiva, de civilización rudimentaria, países casi de colonización».

Pero es que nuestro pesimismo es incurable, por lo visto, y nos pasaremos la vida lamentando nuestras desdichas, pero sin querer remediarlas cuando se presenta la ocasión de hacerlo. A la vista tenemos las palabras pronunciadas por el mencionado estadista en una conferencia que dió en febrero de 1921 en el Instituto de Ingenieros civiles, que contiene unos párrafos que son siempre de actualidad, y no podemos menos de reproducir: «...durante la guerra, esa corriente de intensificación se aumentó en proporciones verdaderamente fantásticas. En aquel momento hubiesen mirado como a un loco al que hubiese hablado de la crisis ferroviaria española, y, no obstante, la crisis ferroviaria española se inició entonces, y las personas que miraban la realidad, no solamente contemplando el presente, sino el presente en relación con el porvenir, tenían entonces que ver con España como se llegaba al límite de la capacidad de transporte de nuestros ferrocarriles, sin que se preparasen los desenvolvimientos necesarios para poder atenderlos. En aquellos momentos parecía como si en el Gobierno y en el Parlamento hubiese presidido un criterio pesimista, inculcado en el concepto de que aquel período de prosperidad era absolutamente transitorio, pero que el porvenir de España era un porvenir de decadencia, y que no valía la pena de realizar un esfuerzo para ese período de prosperidad absolutamente transitorio. Nuestras grandes líneas ferroviarias fueron proyectadas y construidas con criterio evidentemente pesimista, no teniendo fe en los desenvolvimientos de la riqueza nacional.»

Y seguimos sin tener esa fe, indudablemente, porque de otro modo no se comprenderían ciertos tonores, que de prevalecer acarrearían consecuencias desgraciadas, especialmente para Madrid.

Manuel BELLIDO, Ingeniero jefe de Caminos

Disminuyen los ingresos en Inglaterra

En el primer trimestre faltan 235 millones de pesetas

LONDRES. 3.—La mayoría de los diarios comentan el hecho de que los ingresos del Estado para el primer trimestre del ejercicio financiero hayan sufrido una disminución de 7.047.000 libras esterlinas (335 millones de pesetas), con relación al mismo período del año último.

El «Financial News» dice que los gastos van en aumento y que Churchill se verá obligado probablemente a solicitar créditos suplementarios, situación que, a su juicio, es susceptible de causar inquietud.

LA CRISIS MINERA

LONDRES. 3.—Los obreros mineros han acordado: Primero, rechazar las proposiciones de los patronos; segundo, no aceptar ningún salario que no esté en proporción con la carestía de la vida; tercero, desear toda proposición que no respete la jornada de ocho horas; y cuarto, no entablar negociación alguna con los patronos.

UNA AMENAZA SOCIALISTA

LONDRES. 3.—El presidente del Consejo general de los Trade Unions, Swales, en un discurso sobre el paro pronunciado en Abbey-Hood, declaró que no puede encontrar solución bajo el sistema actual, pero que si nada se hace antes del invierno se producirá seguramente un levantamiento del pueblo.

«Estemos preparados a sostenerlos», dijo. Hizo resaltar después la importancia de desarrollar los deportes en el movimiento tradeunionista. «Es necesario—añadió—que los obreros sean fuertes y vigorosos para participar en la lucha contra la clase explotadora.»

LOS CREDITOS INGLESES

LONDRES. 3.—Se publica el siguiente cuadro de las cantidades debidas por los aliados de la Gran Bretaña a ésta, a título de empréstitos de guerra. Son las siguientes:

Table with 2 columns: Country and Amount in Libras. Includes entries for France, Russia, Italy, Yugoslavia, Poland, Rumania, Portugal, Greece, Congo belga, and a Total of 1.980.833.000.

LA DEUDA CHECOSLOVACA

PRAGA. 3.—El diario Narodni Politika anuncia que los ministros de Negocios Extranjeros y de Hacienda deliberan actualmente acerca de una consolidación de la deuda checoslovaca en América, deuda que se eleva a 97 millones de dólares y que fué originada en gran parte por las adquisiciones de viveres, mercancías y material de guerra, y el resto por los gastos de repatriación de las legiones de Siberia.

Un volcán en Colombia

BOGOTA. 3.—El volcán Sotara ha entrado en erupción ayer, saliendo del cráter enormes flujos de lava y una gran cantidad de cenizas.

Las comunicaciones se hallan interrumpidas con Florida (Santander), temiéndose que la ciudad haya quedado destruida.

LO DEL DIA

El presupuesto

Obra difícil, acaso la más difícil de cuantas integra la función de gobierno, es el presupuesto. Tanto lo es, que países tan cultos y adelantados políticamente, como Inglaterra, han tenido que sustraer a la acción del Gobierno, en muchos extremos, la formación del presupuesto, para encomendarla a elementos técnicos. Esta fundada creencia, la consideración de la naturaleza y textura del momento nos obligan, en justicia, a mirar con extrema benevolencia el nuevo presupuesto; prórroga, con escasas variantes, del anterior.

No hemos de ocultar, sin embargo, que algo más esperaba el país... y esperábamos nosotros. No encontramos con aumentos allí donde creíamos hallar economías y disminución de sacrificios. Faltan, en cambio, reformas acerca de las cuales nadie discrepa, aun cuando entrañen adición de gastos: ejemplo, la mejora de los haberes del Clero. Ofrecida, reconocida su justicia y su urgencia, parecía prudente la confianza, en que no había de sufrir una demora más. A la consideración de la cuantía en mil casos misérrimos de las asignaciones del Clero, únese la de que las cantidades que el Estado le entrega significan mercedísima restitución de aquel inmenso latrocinio: ni ahora ni nunca reparado. Tantas veces, con tan insistentes y razonadas campañas, hemos defendido la procedencia de esta reforma, exigida por la justicia y aun por mera humanidad, que no hemos de repetir lo dicho tantas veces. Ahora, además, sería ocioso... Pero no podíamos silenciar nuestro profundo disgusto.

En fin, esperemos que esta prórroga del presupuesto sirva para preparar con calma, encomendando la labor a los técnicos más competentes y autorizados, un presupuesto que responda a las necesidades morales y materiales de España; en el cual se haga poca y fala, sin compensación, en todo aquello que permita reducción de gastos, y, a la vez, no se escatime el dinero para cuanto signifique obra de inaplazable justicia, o gasto reproductivo que favorezca a la riqueza nacional, la estimule y la acrezca.

Unidad y firmeza

Recogimos hace pocos días los elogios

Mientras se habla de paz...

El Sultán de Marruecos en el frente

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

RABAT, 27.

Casablanca no da ninguna impresión especial que le haga pensar a uno en la guerra. Las tropas desembarcan, y rápidamente son llevadas a los acantonamientos cercanos al frente. En la ciudad hay pocos militares. El elemento civil predomina.

En cambio, Rabat se ve invadida de tropas: un verdadero museo de uniformes coloniales, y además la huella dolorosa de los heridos.

No se pensaba en la guerra viendo a Casablanca entregada a su trabajo y a sus diversiones, ni al recorrer las espléndidas carreteras, donde no encontramos ni un solo soldado; no pensamos tampoco en la guerra aun estando en Rabat, y, a pesar de la afluencia de tropas que llenan plazas, cafés y restaurantes. Pero he aquí los heridos: los brazos en cabestrillo, las cabezas vendadas, los pies arrastrados con la ayuda de muletas. Tenemos que pensar en esa lejanía a donde van los hombres sanos e íntegros y de donde vuelven sangrantes y mutilados...

El frente devuelve su resaca trágica, a pesar del optimismo oficial y aun cuando todos los días los periódicos del Marruecos francés repitan el leit-motiv de la paz.

Si es verdad que las fuerzas rifeñas no desbordaron el frente francés en la profundidad que hubiera sido de no ocurrir pronto la reacción, también es cierto que abrieron algunas brechas, y que hasta hoy día, con algunas excepciones, han conservado la iniciativa en el ataque. No porque posean superioridad ofensiva, sino porque las circunstancias les favorecen, lo mismo que en nuestro frente.

Esos éxitos iniciales dieron innegable aliento a las tropas de Abd-el-Krim. El jefe rifeño ha pensado, y piensa aún, penetrar triunfador en Fez. Nuevos avances le darían garantías de hallar en aquella ciudad apoyos considerables.

Pero Francia no sólo ha opuesto al avance rifeño sus cañones, sus aviones y sus soldados. Le ha opuesto también el Sultán. Quiere oponer el prestigio musulmán frente al otro prestigio anárquico. Y el Sultán no se ha contentado con hacer acto de presencia en la abrigada santa, sino que «por propio impulso» ha salido para recorrer el frente de combate.

¿Qué valor tendrá esta exhibición? Las últimas noticias son de que los rifeños atacan ahora en la dirección de Jorfata y de Belkassem.

Los periódicos hablan de paz. Y a Rabat llegan todos los días convoyes de heridos.

ARRARAS

En Tánger renace la tranquilidad

Se elogia el comportamiento del tabor español, que evitó que los sucesos tuvieran mayor trascendencia

TANGER, 3.—Durante la pasada noche se restableció el orden por completo, retirándose las tropas que patrullaban por las calles.

El consúl inglés ordenó a los telegrafistas de los dos cruceros ingleses surtos en la bahía que desembarcasen, sosteniendo desde el Consulado comunicación constante con dichos navios, en previsión de que fuera necesario ordenar el desembarco de fuerzas.

Está siendo objeto de elogios el comportamiento del tabor número 2, cuyo jefe, el capitán señor Cases, tomó las medidas necesarias para impedir que se alterase el orden en el interior de la población. Se cita el caso de que ninguno de los soldados del citado tabor llevaban armas, dando con ello una nota de tranquilidad y prudencia en la población.

En las primeras horas de la noche un periodista francés, que había redactado una hoja contra la protesta de la ciudad, y que desde la mañana se había tenido que refugiar en casa de un amigo, pidió auxilio al tabor español para que le sacasen de allí, pues los manifestantes habían ya descubierto el escondite y se hallaban dispuestos a asaltarle. El jefe del tabor ordenó a un oficial que fuese en busca de dicho periodista, sacándole de su escondite para llevarle hasta la jurisdicción del tabor francés, cuyos soldados le acompañaron hasta su domicilio.

Ya a última hora de la noche los manifestantes dijeron que no se disolverían totalmente mientras no fueran puestos en libertad los detenidos durante los sucesos de la tarde, haciéndose así; aplacándose entonces los ánimos y retirándose todo el público a sus casas.

El consúl general de España ha publicado hoy una nota en Heraldo de Marruecos, rogando a la colonia española que se mantenga dentro de la conducta prudente y sensata que siempre la ha distinguido, rogando que en bien de la paz y tranquilidad de Tánger y de la armonía entre todas las colonias europeas, más necesaria hoy que nunca, en que España y Francia luchan en Marruecos para sofocar la rebelión, se abstenga de todo comentario acerca de lo ocurrido, dejándolo para cuando la calma vuelva a los espíritus, que espera que sea pronto.

Termina diciendo que quiere que se sepa que las puertas de su despacho se hallan abiertas a todo español que quiera exponer sus quejas, y la colonia entera debe tener absoluta confianza en que el Gobierno de su majestad sabrá defender en todo momento sus intereses.

Hoy se ha reanudado la vida ordinaria, abriéndose todos los comercios y restableciéndose la circulación de coches, autobuses y demás vehículos.

Esta mañana se pusieron a la venta los periódicos llegados ayer de España, pues la circulación ha alcanzado hasta la venta callejera de los diarios.

El aspecto de la población es hoy ya completamente tranquilo.

TANGER, 2 (a las 16:25).—Se han registrado nuevos incidentes, aunque, afortunadamente, ninguno de ellos revistió gravedad. Un grupo de manifestantes se dirigió a un café moruno que permanecía abierto, obligando al dueño a que cerrara sus puertas.

Otros grupos muy numerosos, integrados por elementos de varias naciones y no pocos indígenas, hicieron manifestaciones de desagrado frente a una imprenta francesa, donde se tiró ayer una hoja contra el cierre acordado por el comercio.

Los mismos grupos, aún engrosados más, arrojaron en sus manifestaciones de hostilidad a las puertas de la imprenta del periódico Dépêche Marocaine, que en su número de hoy inserta un destemplado artículo, muy molesto para los organizadores del movimiento iniciado a favor de la suspensión del estatuto y para cuantos simpatizan con él. El tal artículo, que es considerado como una provocación, ha levantado generales protestas.

En la bahía de Tánger hay dos cruceros ingleses.

TANGER, 3.—Con motivo de la huelga originada, al parecer, por el disgusto con que se ha visto entre significados elementos de esta población el aumento de los impuestos derivados de la aplicación del nuevo estatuto, se han registrado ayer serios desórdenes, particularmente en los arrabales de la ciudad.

El orden fué restablecido por las fuerzas al mando del capitán Panabieres; pero entre la población civil han resultado algunos heridos.

Amenazas a los judíos en Austria

Se quiere impedir el Congreso sionista

VIENA, 3.—El Deutscher Arbeiterpresse anuncia la realización de pogroms en Viena durante el XIV Congreso sionista, que se celebrará en dicha ciudad en el próximo mes de agosto. El periódico antisemita pregunta por qué los sionistas no se reúnen en Palestina.

Los nuevos billetes de Banco austríacos, según el mismo periódico, llevan la estrella sionista para mostrar que Austria está en poder de los judíos, y ahora los judíos del mundo entero vienen a celebrar su triunfo y a inspeccionar la ciudad conquistada.

«Sin embargo—añade—, es seguro que estallarán disturbios, porque será imposible contener al pueblo. Cuanto más oprimido esté un pueblo, mayor será la violencia del levantamiento. Por sentirse en un volcán no se impide su erupción.»

La Escuadra inglesa a Pollensa

PALMA DE MALLORCA, 2.—A las siete y media de la mañana levó anclas, con rumbo a la bahía de Pollensa, donde se propone realizar maniobras, la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Hoy, sesión plenaria de la Conferencia hispanofrancesa

«Ayer se avanzó mucho en el complejo trabajo que actualmente pesa sobre la Comisión»

A la una y media de la tarde facilitaron ayer la siguiente nota oficiosa: «En el salón de Consejos de la Presidencia, y a las once de la mañana, se ha celebrado la sesión anunciada en la nota oficiosa de ayer, con asistencia del general Jordana, que ha presidido, y de los señores Malvy, Peretti, Sorbier y Aguirre de Cárcer y los secretarios señores Perrier y Sangroniz.

Se ha tratado en conjunto de todos los temas que son objeto de la Conferencia, avanzándose mucho en el complejo trabajo que actualmente pesa sobre la Comisión.

Mañana, a las once, se reunirá la Comisión en pleno.»

El general Gómez Jordana expresó la imposibilidad de añadir nada a la referencia.

Dijo que de nueve a once de la mañana había conferenciado con el presidente del Directorio.

Los técnicos militares se reunieron aparte.

LOS TECNICOS SIGUEN TRABAJANDO Los peritos militares de la Delegación española, señores Múgica y Seguí, se reunieron nuevamente por la tarde en la oficina de Marruecos.

ACTIVIDAD EN LA OFICINA DE MARRUECOS Hasta última hora de la noche trabajó en su despacho el señor Aguirre de Cárcer, director de las oficinas de Marruecos.

EL CONSEJO DEL DIRECTORIO. NOTA DE LA CONFERENCIA En el Consejo de anoche el general Jordana informó minuciosamente a sus compañeros de los trabajos de la Conferencia.

BRAND Y QUIÑONES DE LEON PARIS, 3.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Brand, ha recibido hoy al embajador de España en esta capital, señor Quiñones de León.

Las leyes financieras francesas aprobadas

Participación del Estado en los beneficios de las Sociedades de seguros

PARIS, 3.—Durante la discusión de las leyes financieras, la Cámara ha aprobado, a pesar de la oposición del ministro de Hacienda, señor Caillaux, los artículos reservados, manteniendo la supresión del impuesto sobre la cifra de negocios para la venta al por menor de determinados artículos alimenticios, e instituyendo un impuesto de compensación sobre el azúcar, el cacao, el chocolate, el café y otros productos.

Después de aprobar el aumento de las tarifas postales, la Cámara aprobó, finalmente, por 410 votos contra 31, el conjunto de las leyes de Hacienda.

Los gastos previstos se elevan a francos 33.163.824.500 y los ingresos a francos 33.175.269.218.

La sesión se levantó esta mañana a las siete y veinticinco.

PARIS, 3.—Durante la sesión nocturna, la Cámara aprobó, por el procedimiento de manos levantadas, una disposición, en virtud de la cual, y a partir de 1 de enero de 1925, se instituye una participación del Estado en los beneficios globales netos de las Empresas particulares de seguros y reaseguros y Empresas de capitalización o de ahorro.

MISION FRANCESA A RUSIA PARIS, 3.—El Matin dice que Chaumet ha encargado al ex ministro de Comercio Reynaldy de una importante misión comercial en Rusia.

INDICE - RESUMEN

Table of contents listing various articles and their page numbers, including 'Las reformas judiciales en España', 'Noticias de Bolivia', 'El derecho de propiedad', etc.

MADEIR.—Conferencia de Paul Claudel en la Residencia de Estudiantes (página 8).—El Directorio examinó un proyecto creando un organismo central de Cámaras urbanas y otro para dar eficacia mayor a la del Libro.—Se discute en el Ayuntamiento la municipalización de la industria del pan (página 4).

PROVINCIA.—Honras fúnebres en Cartagena por los héroes de Santiago de Cuba.—Asamblea de ferroviarios católicos en Barcelona.—En una explosión ocurrida en un taller de pirotecnia de Barcelona resultó muerta una joven y heridas otras siete (página 2).

EXTRANJERO.—Disminuyen los ingresos en Inglaterra.—Se han aprobado los presupuestos en Francia.—Inglaterra ha reclamado sus créditos a todas las naciones deudoras; este verano irá a los Estados Unidos una Comisión francesa (página 1).—Parece resuelta la huelga metalúrgica en Bélgica.—Otro terremoto en Santa Bárbara (página 3).

EL TIEMPO.—(Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Tiempo probable para hoy: Cantabria y Galicia, vientos moderados de la región del Oeste y chubascos; mar; Centro y Extremadura, vientos flojos y moderados de la región del Oeste y tiempo inseguro; resto de España, vientos moderados de la región del Oeste y chubascos; marejada en el mar Balear y en el Ibérico. Temperatura máxima en Madrid, 23,5 grados, y mínima, 12,5. En provincias la máxima fué de 32 grados en Murcia, y la mínima, 7 en Salamanca y León.

Contra la Tercera Internacional

El medio eficaz de combatirla es la organización entre las naciones

Un grave peligro para la seguridad de los Estados

Memoria de la «Entente Internacional contra la Tercera Internacional»

Los Gobiernos de las 21 naciones representadas en la «Entente internacional», reunida en Ginebra para combatir la Tercera Internacional, han recibido la Memoria aprobada por unanimidad en el Consejo de la «Entente» el 26 de mayo de 1925.

En dicha Memoria se hacen presentes los gravísimos peligros que implica para los Estados modernos, y para la sociedad en general, la acción de la Tercera Internacional bolchevista y comunista, conocida con el nombre de «Komintern». «En la lucha contra la burguesía, los traidores socialistas y los pacifistas, todas las maniobras estratégicas son admisibles». Esta frase de presidente del «Komintern» en el quinto Congreso de la Tercera Internacional «es un programa».

Peligros para la seguridad interior de cada Estado.

La adhesión de cualquier partido al «Komintern» le obliga a la obediencia absoluta, poniéndole bajo la dirección del Comité ejecutivo de Moscú. El «Komintern» mantiene agentes de agitación y propaganda que pertenecen a la «Sección de agitación». Esta sección puede imponer a todos los partidos comunistas de los distintos países «toda acción revolucionaria». Estos agentes forman una organización terrorista de espionaje extendida por todo el mundo.

Existen, además, grupos de deportistas, pobres y obreros; secciones de socorro a los revolucionarios, núcleos comunistas en fábricas y talleres, organizaciones multiformes, creadas por el «Komintern», que le obedecen ciegamente, y a las cuales suministra el «Komintern» recursos financieros. Estas agrupaciones cubren el mundo entero y tienen por objeto organizar la revolución sangrienta, derrocar el régimen constitucional o instaurar la dictadura del proletariado.

La Memoria expone también los resultados obtenidos por estos agentes en distintas naciones. Posesión temporal del Poder por la violencia, como en Baviera y Hungría; terror y pillaje; asesinatos y confiscación de fábricas, como en Italia; invasión de la Armada roja, como en Polonia; demostraciones comunistas y organización de huelgas en toda Europa. Apenas hay nación europea, y las nuevas son las preferidas, donde los agentes del «Komintern», además de la propaganda subversiva, no hayan producido trastornos y perturbaciones de la vida pública, especialmente en su aspecto económico.

La Tercera Internacional pone en peligro la seguridad exterior de los Estados.

En cada grupo internacional el «Komintern» estudia cuidadosamente los problemas políticos internacionales, para utilizar en su favor las disidencias y roces entre diferentes Estados. Procura favorecer y agriar más las rivalidades internacionales, envenenando secretamente todos los conflictos y querrelas entre los Estados. De ahí su enemiga contra la Sociedad de las Naciones, contra la cual hace campaña y crea multitud de equívocos. Rusia, donde el «Komintern» es amo absoluto, constituye uno de los principales obstáculos para la disminución de los armamentos. Acaba de rehuser toda participación a la Conferencia del control sobre las armas.

Contra los principios fundamentales del derecho civil y de la moral en los Estados modernos.

El derecho de propiedad, que forma la base de todas las legislaciones del mundo, causa de la prosperidad de las naciones modernas, es rudemente combatido por el «Komintern». La validez de los contratos y el respeto a la fe jurada son negados teóricamente y prácticamente. La familia y el matrimonio, los deberes recíprocos de padres e hijos, son objeto de sus ataques. En Rusia es espantoso el número de niños abandonados. El Estado queda por único educador y amo de los niños; los padres desaparecen. La educación que se da a los niños se puede resumir en el odio a todo lo que no sea comunista. La mujer debe emanciparse de la maternidad; el matrimonio se disuelve por consentimiento mutuo; el aborto es legítimo cuando hay una causa que lo justifique. La Internacional roja de mujeres, la Internacional comunista de jóvenes tienen por objeto destruir la familia.

La actividad de las juventudes comunistas se hace sentir en varias naciones, particularmente en Alemania, en Inglaterra, donde hay escuelas comunistas; en Francia, en los países escandinavos, tienen sus revistas y periódicos comunistas. El «Komintern» publica un periódico, titulado «El sin Dios», que tira 200.000 ejemplares, y crea en todas partes asociaciones del mismo nombre y espíritu.

Deber de todos los Gobiernos: concertarse para una acción común.

El primer deber de todo Gobierno es defender: la seguridad interior, la seguridad exterior, la prosperidad económica, los principios de derecho constitucional, los principios fundamentales del derecho civil y de la moral social, las buenas relaciones con los vecinos, la paz internacional. Ahora bien, todo esto está seriamente amenazado por la Tercera Internacional. Para combatirla no hay otro medio eficaz que la organización entre las naciones. El adversario es por

Definición internacional: puede organizarse y organizarse internacionales; un Estado solo luchará en manifestaciones de inferioridad.

Otro motivo imperioso para que haya una inteligencia común entre los Estados es que el «Komintern» prepara en un país la tempestad que desencadenará sobre otro; esta, además de facilitar las sorpresas, envenena las relaciones entre los dos Estados. No hay cosa que pueda temer tanto la Tercera Internacional como la acción internacional de los Gobiernos contra ella; bien sabe el «Komintern» que no hay otro modo de combatir con éxito.

Por eso la «Entente internacional contra la Tercera Internacional» se dirige a los Gobiernos de Europa, a los Gobiernos de los Estados Unidos y el Japón. Sin temor de ser desmentida, afirma que habla en nombre de la opinión universal, cada día más preocupada por los progresos del «Komintern», pidiendo a los Gobiernos que tomen un serio conocimiento de las indicaciones que les dirige.

«Les ruega respetuosamente, pero ahinadamente, que tomen la iniciativa para una «Entente», a fin de coordinar sus esfuerzos contra la propaganda y acción subversiva de la Tercera Internacional.»

Los miembros del Consejo, que pertenecen a 21 naciones europeas, han expresado unánimemente el deseo de que esta coordinación de los esfuerzos de los distintos Estados se extienda, no sólo a las medidas de policía, sino también a los dominios en que la Tercera Internacional ejerce su actividad, como resulta de esta Memoria.

Urgen acuerdos y convenciones generales o especiales para impedir en un Estado, vecino o no, agresiones revolucionarias contra otro.

Firma la Memoria, en nombre de la «Entente internacional» contra la Tercera Internacional, el presidente de la Comisión permanente, Teodoro Aubert.

Telegramas breves

ANDALUCIA. ALMERIA. 3.—En las salinas de Boquetas de Mar está un recipiente de aire comprimido, causando la muerte a Federico López e hiriendo a tres personas más.

JAEÉN. 3.—Treinta Ayuntamientos de esta provincia han consignado en sus presupuestos las cantidades necesarias para la creación de un total de 65 escuelas, de las cuales 33 serán para niños y 28 para niñas, y las cuatro restantes, mixtas.

BALEARES. PALMA DE MALLORCA. 2.—Continúa en el mismo estado la huelga de descargadores del muelle. El gobernador reunió en su despacho a la Junta de la Delegación de Trabajo, pero en la conferencia que con ella sostuvo no fué posible llegar a un acuerdo.

CASTILLA LA NUEVA. CUENCA. 2.—Se calculan en más de 100.000 pesetas los daños causados en los campos de la capital y términos vecinos por las tormentas de granizo que han descargado estos días.

CASTILLA LA VIEJA. SANTANDER. 3.—Las entidades mercantiles e industriales han acordado instalar en la ciudad un alumbrado supletorio, mejora urbana que ha sido muy bien acogida.

HA llegado a Corconte el señor Maurra, que visitó el monasterio de San Vicente de Cerdoba.

GALICIA. FERROL. 3.—Al vapor «Argemira», que regresaba de las faenas de la pesca, se le abrió una vía de agua y se fué a pique. La tripulación pudo salvarse.

VIGO. 2.—En el transatlántico inglés «Davros», llegaron a esta ciudad 22 alumnos del Colegio de Cambridge, acompañados de su director y dos profesores más, con objeto de realizar una excursión artística por Galicia para conocer sus monumentos.

VALENCIA. ALICANTE. 3.—En la Diputación provincial se han celebrado los exámenes de los alumnos del Colegio de ciegos. Concurrieron a presenciárselos las autoridades y un numeroso público, que admiró y elogió la exposición de los trabajos manuales de los alumnos. Varios de ellos leyeron y recitaron obras clásicas y poéticas, y dieron un concierto de piano y violín.

VASCONGADAS. BILBAO. 3.—Ha marchado al sanatorio de la Pedrosa la colonia escolar organizada y costeada por la Junta de Protección a la Infancia.

BILBAO. 3.—El gobernador civil, señor Barliario, queriendo corresponder a las atenciones que ha recibido de las autoridades locales, ha ofrecido un almuerzo en su honor, al que asistieron el Prelado de la diócesis, gobernador militar, comandante de Marina, presidentes de la Diputación y de la Audiencia y alcalde de Bilbao.

BILBAO. 3.—En el rápido de mañana marchará a Burgos don Manuel Eguillor, ex director de «Berria», para cumplir el destierro que le impuso el gobernador.

Peregrinación popular a Tierra Santa y Roma

La Junta organizadora de esta magna peregrinación cuenta con un magnífico vapor de la Compañía de Mensajerías Marítimas, que también efectuó el servicio de transporte marítimo de la SEGUNDA PEREGRINACIÓN HISPANOAMERICANA A TIERRA SANTA Y ROMA, organizada por esta misma Junta. Reina entusiasmo extraordinario. Para detalles e inscripciones, en las Delegaciones diocesanas, en la Administración de «El Peregrino», Argensola, 17 duplicado, Madrid, y en la Secretaría de la Junta, Constitución, 24, Vitoria.

Asamblea de ferroviarios católicos de Barcelona

BARCELONA. 3.—El Sindicato Católico de Ferroviosarios ha celebrado hoy asamblea general, con asistencia de don Aguzim Ruiz, diputado provincial de Vallarolid. Presidió el señor Rovira. Se adoptaron importantes acuerdos. El señor Ruiz dirigió la palabra a los reunidos, hablando de los deberes de patronos y obreros; combatió el individualismo utilitario y propugno la transformación del régimen capitalista por el sistema cooperativo. Única manera de concluir con los abusos del régimen nacional.

Explosión en una pirotecnia de Barcelona

Una niña de 14 años muerta y siete mujeres heridas

BARCELONA. 3.—Esta mañana, proxima a las ocho, se produjo un incendio en la calle del Progreso, cerca de Terresa, en la barriada de Hospitallet. Un madero cayó sobre una bengala, que hizo explosión, prendiendo en otras, y originándose el fuego.

En el momento de producirse el siniestro casi todas las mujeres que trabajan en la fábrica se hallaban tomando el desayuno.

El pánico fué enorme, y algunas se lanzaron por las ventanas, resultando varias heridas de gravedad, entre ellas una niña de catorce años, que poco después de ingresar en el Hospital Clínico, falleció, sin que hasta ahora haya sido identificada.

Rápidamente acudieron al lugar del suceso los vecinos de aquella barriada y personal de la Cruz Roja, prestando los auxilios que el caso requería.

En el Dispensario de Collblanch fueron asistidas Trinidad Puig, de trece años; Dolores Pérez, de catorce; Amparo Ibañez Cranel y Teresa Ripoll, ambas de quince. En el de Hostafranch se prestó auxilio a Josefa Alemany, de diez y ocho años; Francisco Herrero, de catorce, y Francisca García, de trece. Estas tres últimas fueron conducidas luego al Clínico, donde quedaron hospitalizadas y en grave estado.

El Juzgado de Hospitallet se personó en Collblanch, instruyendo las diligencias oportunas.

El propietario de la pirotecnia, que se llama José Tibit Pujol, declaró que la mayoría de las heridas lo fueron por el pánico que en los primeros momentos se apodó de las operarias, pues ni la explosión, ni el incendio tuvieron importancia, como lo demuestra el hecho de que las pérdidas no pasan de seis pesetas.

Nueva agrupación política. BARCELONA. 3.—Como consecuencia del banquete político que elementos adictos al régimen actual celebraron días pasados en el hotel Majestic, y del que oportunamente dimos cuenta, se celebró ayer en el local de la Unión Monárquica una asamblea, que se vio muy concurrida. Presidió el concejal jurado señor Escalas.

Se acordó constituir una nueva agrupación política independiente, pero dentro de la Unión Patriótica, cuyo programa máximo aceptará, y nombrar un Comité para que redacte el programa del nuevo grupo, en orden a todos los asuntos, y el manifiesto que se dirigirá a la opinión. Este Comité quedó integrado por los señores Escalas, Jimeno, doctor Portolés, Roda, Suñer, Martino, Guerrero, Simó, Ros, Marfán, Miracle, Companys, Salas, Jubel, Cardona, Ojeda y Morales, este último obrero.

Homenaje a la bandera. BARCELONA. 3.—Una Comisión del Comité de Unión Patriótica, de San Celoni, ha visitado al presidente de la Diputación, señor Marfá, para invitarle al homenaje a la bandera nacional, que se celebrará allí el domingo. El señor Marfá agradeció la invitación y dijo a los comisionados que, caso de no poder asistir personalmente, se hará representar en el acto por el diputado señor Ferrá.

El barón de Viver a Madrid. BARCELONA. 3.—Esta noche marchará a Madrid el alcalde, barón de Viver, que, cuando regrese de la Corte, emprenderá un viaje a Francia. Se ha hecho cargo de la Alcaldía, que desempeñará interinamente, durante la ausencia del propietario, el primer teniente de alcalde, señor Ponsá.

El conde de Güell ofrece una finca para colonia escolar. BARCELONA. 3.—El conde de Güell ha puesto a disposición del Ayuntamiento una finca que posee en las inmediaciones de Garraf para que en ella veranee una colonia escolar.

Al propio tiempo ha ofrecido para el sostenimiento de dicha colonia un importante cantidad en metálico.

Por los héroes de Santiago de Cuba. CARTAGENA. 3.—Por cumplirse el aniversario del memorable combate de Santiago de Cuba, se celebraron hoy misas en sufragio de las almas de los heroicos marinos muertos. Las misas se dijeron en un altar colocado al pie del monumento levantado para perpetuar la memoria del glorioso hecho de armas. Asistieron el capitán general del departamento, el Ayuntamiento en corporación y muchas Comisiones civiles y militares. Ocho el reverendo padre Rico, S. J., expresamente venido a Cartagena, que, después de la misa, cantó un responso.

Luego desfilaron las tropas y una brigada de marinería, entre grandes ovaciones del público. Se dieron vivas a España y al Rey.

El Consejo de Administración de la Agrícola ampliado. PAMPLONA. 2.—El juez de primera instancia ha ampliado el Consejo de Administración de la Agrícola con cuatro señores de la Comisión gestora de acreedores, a los que reunió esta tarde, concurriendo sólo tres, los cuales aceptaron el cargo.

Falta conocer la opinión del último, que es el ex diputado don José Sánchez Marco, que no concurrió por hallarse ausente.

Lo de la Unión Minera

BILBAO. 3.—Hoy continuaron prestando declaración en el sumario instruido por la suspensión de pagos del Crédito de la Unión Minera, las personas citadas por el juez español, señor Navarro.

De Burgos llegó hoy una Comisión de acreedores del Crédito que vienen para conocer la situación de sus intereses.

La Unión P. de Cuenca

Se constituye el Comité

CUENCA. 2.—Ha quedado constituido el Comité local de Unión Patriótica de esta capital en la forma siguiente: presidente, don Pedro de la Muela Meneses, vicepresidente de la Diputación; vicepresidente, don Jesús Merchante, abogado; vocales, don Cristóbal Verdú, don Francisco Mota, don Ramón Cuenca, don Rufo Page, don Gervasio García, don Julián Velasco, don Pedro Miguel Moya, don José Simarro, don Federico Escobar, don Ramón Sánchez, don Jaime Marín, don Mariano Nieto y don Cesáreo Martínez; secretarios, don Cesáreo Olivares y don Cesáreo Martínez, y tesorero, don Manuel Visier.

La banda belga de los Guías en Barcelona

En Mallorca ha dado dos conciertos

PALMA DE MALLORCA. 2.—Para el concierto que en el teatro Principal dió anoche la banda militar del regimiento de los Guías, de Bruselas, se habían agotado las localidades. La distinguida concurrencia que llenaba la sala del coliseo aplaudió con entusiasmo a los profesores belgas, y escuchó de pie los himnos nacionales de Bélgica y España, que se ejecutaron al final de la fiesta.

Esta mañana el Ayuntamiento obsequió con un vermouth de honor, servido en el salón de sesiones del Palacio municipal, a los profesores y periodistas belgas. Hicieron uso de la palabra el alcalde, señor Llompart; el consul de Bélgica, el director de la banda, monsieur Prevost, y el periodista monsieur Budder, que brindaron por la prosperidad de Bélgica y España, de los reyes belgas reales familias.

Esta tarde la banda de los Guías dar un concierto en la plaza de toros, y, por la noche, embarcará con rumbo a Barcelona.

BARCELONA. 3.—Ha llegado, procedente de Palma de Mallorca, la banda militar del regimiento de Guías, de Bruselas. Fué recibida por representaciones de las autoridades y otras personas.

Sueltan un remolque en la pendiente

El carruaje fué a estrellarse contra un edificio

ALICANTE. 3.—Esta madrugada unos desconocidos penetraron en la estación de la Compañía de Tranvías y desenganchando uno de los coches que como remolques llevaban los motores, lo empujaron fuera de la estación, cuyas puertas cocheras abrieron violentamente, e imprimiéndole velocidad, lo abandonaron.

Favorecido por la pronunciada pendiente de la calle, el remolque emprendió una vertiginosa carrera, y en la Avenida de Gadea se salió de la curva, no obstante lo cual siguió deslizándose sobre la acera, hasta que fué a chocar violentamente contra el edificio de la Delegación de Hacienda. El remolque, que quedó destrozado, causó grandes desperfectos en la fachada del edificio.

Milagrosamente, no hubo desgracias personales. La Policía busca a los autores de la salvajada.

SUCESOS

¿Quién se la llevó?—Don Fulgencio Otón Forguera, de treinta y dos años, viajante, ha denunciado que del cuarto que ocupaba en una pensión de la calle de Alcalá, 6, le ha desaparecido una maleta, que contenía ropas y efectos por valor de 500 pesetas.

Nadie sabe quién es el autor del delito.

Ratería.—Cuando viajaba en un tranvía de la calle de Fuencarral le robaron la cartera con 300 pesetas a Manuel Sanz Moreno, de setenta y dos años.

El dinero era producto de tres facturas que el anciano acababa de cobrar por encargo del dueño de un taller sito en la calle de la Esperanza, 3.

Cafadas.—En la escalera de su domicilio, paseo de San Vicente, 20 duplicado, se cayó Angustias Arana Usón, de cincuenta y nueve años, produciéndose graves lesiones.

De la plataforma del autobús número 105 salió despedido, al efectuar el vehículo un rápido viraje en la plaza de Colón, el viajero Saturnino Adamar Mena, de treinta y un años, con domicilio en Marqués de Santa Ana, 29, tercero, y al caer se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Niño lesionado.—Por las escaleras de la estación del «Metro» de la puerta de Atocha se cayó rodando el niño Luis Torres Rasilla, de nueve años, habitante en el paseo de las Delicias, 37, y sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Lesionado en un vuelco.—En la Dehesa de la Villa volcó el automóvil 1.288, de Bilbao, que guiaba su propietario, don Emilio Saracho.

Un hijo de éste, llamado don Federico Saracho Arana, de diez y siete años, resultó en el accidente con lesiones de pronóstico reservado.

Don Emilio y un amigo que le acompañaba, que se llama don Calixto Piña, domiciliado en Goya, 76, resultaron ilicuos.

El lesionado fué asistido en la Casa de Socorro, pasando luego a su domicilio, Lista, 6, segundo.

Atropello.—Virgilio Martínez Gómez, de trece años, habitante en Gravina, 14, sufrió lesiones de relativa importancia al atropellarse en la calle de Goya el automóvil número 16.537 M., que guiaba Jerónimo Barredo.

Quosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

Aquí tiene Vd. la diferencia



de hacer tomar al niño una emulsión de aceite || a darle el delicioso Jarabe de Hipofosfitos Salud

Es tan agradable, que los niños le toman con placer y es el producto nacional más recomendado por los médicos para curar la anemia, la inapetencia, el raquitismo, la tuberculosis y la debilidad en general. No haga llorar al niño con medicinas desagradables. Se reconstituyen mejor y más a gusto con el riquísimo Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 85 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace todo frasco que no lleve impreso con tinta roja en la etiqueta exterior: HIPOFOSFITOS SALUD

Comisión de las provincias aragonesas a Madrid

Vendrán los presidentes de las Diputaciones y los alcaldes de las capitales

ZARAGOZA. 3.—El próximo día, marcharán a Madrid los presidentes de las Diputaciones aragonesas y los alcaldes de las tres capitales para ratificar ante el Directorio los acuerdos adoptados en la reunión que celebraron en Teruel, y al propio tiempo, gestionar la construcción de obras de importancia para la región aragonesa.

Consejo de guerra. ZARAGOZA. 3.—Mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el cabo de la Benemerita Venancio Mulecas y el pascano Lorenzo Corral, acusados del delito de lesiones y presunto de ejecutar actos con tendencia a ofender de obra a la fuerza armada.

Presidirá el tribunal el coronel del regimiento de Pontoneros, don Segundo López, y actuarán de defensores el capitán de Gerona, don Vicente Sixt y el capitán de Castellón, don Jesús Ruiz de Velasco.

Tormentas en la provincia de Zaragoza. ZARAGOZA. 3.—Se reciben noticias de haber descargado fuertes tormentas en esta provincia, habiendo causado importantes daños en los pueblos de Langares, Cervera de la Cañada, Huesca de Moncada y Moncayo.

De dichos pueblos han venido comisiones a Zaragoza para pedir auxilio de las autoridades, por los perjuicios sufridos.

El pantano del Francolí

Próxima asamblea en Tarragona

BARCELONA. 3.—Dicen de Tarragona que, convocada por el alcalde de Valls, se celebrará en aquella capital el próximo domingo una asamblea de todos los elementos interesados en la construcción del pantano del Francolí, para la formación de una Comunidad que, adaptándose a la ley de Aguas, pueda, en momento oportuno, tratar con el Gobierno, debidamente autorizada por los elementos de la comarca interesada en aquella obra.

En esta reunión será designada una Comisión, que se encargará de la redacción de las bases, que en su día habrá de ser estudiadas y aprobadas.

Reformas en la Policía

Reorganización del Parque móvil y de las Comisarias de las estaciones. Combinación de personal

El director general de Seguridad, señor Bazán, continuando el estudio del funcionamiento de la Policía, propone, según parece, hacer escalonadamente algunas reformas para corregir deficiencias.

En lo sucesivo el Parque móvil de la Policía gubernativa quedará dividido en tres secciones: personal y servicio, talleres y administración.

Cuanto se refiere a la utilización de automóviles y motocicletas se reglamenta en forma de que ningún vehículo mecánico pueda ser utilizado en servicios que no sean los propios de la Dirección, o sea vigilancia e investigación.

Se ordena estén de guardia permanente un automóvil y una motocicleta para los servicios de urgencia, registrándose en un libro el origen de la salida.

El consumo de gasolina y grasas queda regulado extensamente, como también el material, quedando estos servicios a las órdenes de un jefe de parque, procedente de la Policía y de un ingeniero.

La administración será regida por la sección administrativa de la Dirección.

Como consecuencia de la combinación de personal, el comisario jefe de la brigada social de Madrid, don Santiago Martín Baguenas, ha sido trasladado a Valencia, sustituyéndole en el cargo el comisario don Luis Fenol. En cuanto a las Comisarias de las tres estaciones, funcionarán otra vez independientemente, quedando el personal móvil de las mismas a las órdenes de sus respectivos comisarios.

Ladrón y batallador

En una casa de banca sita en la calle Mayor, 4, se presentó un sujeto solicitando que le cambiaran pesetas por 20 dólares.

El encargado de la operación puso en el mostrador los 20 dólares, y el individuo entonces cogió las monedas y salió corriendo a la calle.

En su persecución salieron dos agentes y el somatenista don Juan Ramírez, dándole alcance en la Concepción Jerónima.

Acudieron los guardias números 94 y 117, llamados, respectivamente, Máximo Martín y Diego Herrero, los cuales se hicieron cargo del detenido.

En marcha hacia la Comisaría, el ladrón se revolvió contra los guardias, lesionándolos. Por fin ingresó en el centro policíaco, donde dijo llamarse Francisco Beracechea Ruiz, de veintidós años, sin domicilio. Se le ocuparon los 20 dólares.

Los guardias pasaron a la Casa de Socorro, donde se asistió al 94 de lesiones de pronóstico reservado y al 117 de leves contusiones.

Un combate en Kiffane

Los rifeños penetran entre Sless y Ain-Aisha

FEZ. 3.—En los territorios de los Rhouna y Ghezaua no ha cambiado la situación.

El puesto de Tafrant ha sido avituallado ayer, sin incidente alguno.

Por Fuchita y Chararga Norte ha habido bombardeos.

Se han adoptado medidas con motivo de haberse registrado filtraciones enemigas al Sur de Kalaa de Sless.

Se han realizado filtraciones entre Sless y Ain Aisha.

Reina calma en Ain Maatuf y Ain Bais. Entre los Tzul reina bastante inquietud por haberse realizado filtraciones enemigas en su territorio y por ser muy activa la propaganda rifeña.

En aquella comarca ha sido señalado un grupo de 1.200 fusiles enemigos.

Al Oeste de Kiffane ha habido un encuentro, siendo rechazado el enemigo.

Ha ocurrido lo propio por la parte Norte de Ben Taffen.

QUEJAS CONTRA ABDEL-KRIM

TANGER. 3.—Los anyeras se quejan de la brutalidad con que son tratados por el representante de Abd-el-Krim, el caid Allal-el-Tein-Samani. Gran número de ellos abandonarán de un momento a otro la causa rifeña.

Los ben-lidder protestan también contra la encarcelación en Axdir de varios caides militares, acusados de falta de energía durante los combates que se han desarrollado en los alrededores de Ben-Karrich y ante Tetuan.

LAS FIESTAS DEL AID

CASABLANCA. 3.—Comunican de Fez lo siguiente: «Con motivo de los preparativos para las fiestas del Aid, que empezarán mañana viernes, reina en esta capital extraordinaria actividad y animación y también en todas las comarcas del Norte, pues por todos los caminos y pistas se ven extensas caravanas que proceden de las distintas tribus, las cuales se dirigen a Fez, en donde los que las integran rendirán tributo y pleitea al Sultán.

Ha llegado el bajá de Marrueque, Themi el Glauí, quien se propone pasar aquí este período de grandes fiestas musulmanas.

Este año van a tener las fiestas de Aid especial importancia, a consecuencia de los acontecimientos que se están desarrollando, toda vez que esas fiestas constituyen, por la tradición musulmana, una ocasión para las tribus de manifestar su lealtad y acatamiento al Sultán.

La decisión tomada por Muley ussef de pasar en Fez las fiestas del Aid ha producido un efecto considerable en las ciudades, lo mismo que en las tribus, tanto más cuanto que las delegaciones de muchas de éstas que han llegado ya a esta capital han podido comprobar que lo mismo en ésta como en toda la región reina absoluta seguridad.

El reciente viaje del Sultán al Norte también ha tenido gran repercusión en las regiones amenazadas por los rifeños.

LOS EFECTIVOS FRANCESES

PARIS. 3.—En la sesión celebrada ayer en el Senado, el presidente del Consejo, Fauriol, declaró que los efectivos en Marruecos que actualmente se encuentran en Marruecos apenas sobrepasan de un cuarto a los existentes en el año 1914.

La recluta en Rusia

De Le Gaultois: «Hace días se mostraba en un periódico del Gobierno de Moscú—Izvestia, si no me engaño—un anuncio redactado de este modo: «Los oficiales disponibles que deseen enrolarse para combatir el imperialismo, tanto en el ejército chino como en el ejército rifeño, recibirán en el primer caso 300 dólares por mes y en el segundo 1.000 pesetas.»

El bloqueo marítimo

TETUAN. 2 (a las 19.20).—Las medidas adoptadas por España y Francia para el bloqueo marítimo han comenzado a producir sus efectos en la zona insumisa, particularmente en las comarcas colindantes con ambas zonas de Protectorado, donde ya se nota una gran escasez de los artículos de más corriente consumo entre los moros, como son el té, las velas y los tejidos de algodón. Por confidencias llegadas del campo rebelde se sabe que si la organización del bloqueo se lleva a cabo, en plazo muy breve faltarán en absoluto los mencionados artículos y otros muchos de primera necesidad para los indígenas.

Un reconocimiento sin encontrar enemigo

TETUAN. 2 (a las 19.20).—La harca del capitán Rodríguez Bescansa efectuó ayer un extenso reconocimiento sobre Taifer, regresando a su base sin haber encontrado enemigo.

Los moros celebran la Pascua del carnero

TETUAN. 2 (a las 19.20).—Se celebró hoy el Aid-Kebir o Pascua mayor, llamada también del carnero, porque cada familia sacrifica, para celebrarla, tantos carneros como vrones se integran. Entre todas las musulmanas es esta la Pascua más solemne.

El Gran Visir, acompañado del Majzén, el bajá y notables moros, y seguidos por las cofradías religiosas y un enorme gentío, se trasladó a Mesala, cubriendo la carrera las tropas jalfanas y marineros indígenas. Hecho el sacrificio del carnero, la res fué rápidamente conducida por las cofradías de arrieros a Mexuar, donde llegó con vida, produciendo esta circunstancia extraordinario regocijo entre los musulmanes, para los que es presagio de bienestar.

Con motivo de la Pascua se suspendieron todos los servicios del Majzén. El general en jefe concedió permiso a los soldados del grupo de Regulares y de la mehalla, para que viniesen a la plaza a pasar la fiesta con sus familias.

Una fiesta en Benitez

MELLILLA. 2 (a las 23.30).—Con motivo de cumplirse el aniversario del bautismo de sangre de la tercera bandera del Tercio, se celebraron en el campamento de Benitez lucidas fiestas. Por la mañana fué descubierta una lápida, dedicada a la memoria del teniente coronel Valenzuela, y otras que rotulan varias calles del campamento, con los nombres de Milián Asray, Fontánez, Arredondo y otros héroes del Tercio. Al descubrirse las lápidas, la banda tocó la marcha real, y el comandante García Escames pronunció un discurso enalteciendo la memoria de Valenzuela, y de los demás héroes del Tercio, que tan alto supieron poner el nombre de España en tierras africanas. Se dieron entusiastas vivas a España, al Rey y al Tercio.

Nafraga en Valencia una lancha pesquera

La tripulación se ha salvado

VALENCIA. 3.—A causa del fuerte huracán de esta tarde, la barca pesquera Virgen de la Buena Guía, que se hallaba navegando frente a la playa de Benicafin, naufragó, corriendo grave peligro sus tripulantes, que fueron salvados por el velero Angel de la Guardia, cuyo patrón, Vicente Martínez, se portó heroicamente, pues estuvo a punto de perecer por salvar a los naufragos.

Los autores de un crimen, detenidos. VALENCIA. 3.—Han sido detenidos dos de los gitanos coautores del asesinato del contratista de obras de Torrente. Estos individuos llegaron, a campo traviesa, hasta Valencia, donde tomaron un auto de alquiler, marchando en dirección a Carcagente. En la carretera, la Guardia civil, que exigió al chófer la documentación, estimó sospechosos a los viajeros, y los detuvo.

Al leer luego en la Prensa lo ocurrido en Torrente interrogaron a los detenidos, que, al fin, confesaron su participación en el crimen, declarándose uno de ellos autor material del disparo.

La Cruz de Beneficencia a un obrero. VALENCIA. 3.—Ha sido concedida la Cruz de Beneficencia de primera clase al obrero valenciano Feliciano Lapuente, que el 21 de enero se arrojó a un pozo de gran profundidad, salvando de un muerte segura a una muchacha que había caído a aquél.

El salvador resultó con graves heridas.

La corrida del domingo. VALENCIA. 3.—Hay gran expectación en Castellón por la corrida del domingo, en que toreará Belmonte.

Sánchez Mejías ha telegrafado hoy diciendo que no podrá torrear. La sustituirá el valenciano Modro Martínez.

El Congreso hispano-portugués de Urología

LISBOA. 2.—A las tres de la tarde de hoy ha celebrado una solemne sesión en el gran anfiteatro de la Facultad de Medicina, de esta capital, el Congreso hispanoportugués de Urología.

Asistieron un representante del presidente de la República, el ministro plenipotenciario de España en Lisboa, don Alejandro Padilla y numerosos médicos españoles y portugueses.

Oposiciones y concursos

CUERPO ESPECIAL DE ADUANAS. Aprobados ayer: Número 276, don José María Blanc Iruetagoien; 297, don Gaspar González Aráez; 303, don Antonio Pons Guardiola.

Convocados para hoy, a las nueve de la mañana: el número 305 del primer llamamiento y a continuación dará comienzo el segundo.

Se proyecta un organismo central de Cámaras Urbanas

Reforma en la Cámara del Libro
A las nueve y cuarto terminó anoche el Consejo del Directorio. Manifestó el general Vallespina que había asistido el subsecretario del Trabajo para dar cuenta de dos proyectos de decreto: uno, creando un organismo central de las Cámaras Urbanas para que éstas tengan un medio de expresión adecuada en los problemas que les afectan, y otro reformando la Cámara del Libro para darle mayor eficacia.

El embajador de Italia se entrevista con Primo de Rivera
Por la tarde, de cinco a seis, conferenció en el ministerio de la Guerra con el presidente del Directorio el embajador de Italia, marqués de Paulucci di Calboli.

Despacho y visitas
Ayer por la mañana despacharon con el general Primo de Rivera en el ministerio de la Guerra los subsecretarios de Estado, Gobernación, Gracia y Justicia y Trabajo.

Para tratar del presupuesto entrante el subsecretario de Hacienda visitó ayer por la mañana al general Muslera.

SANATORIO SAN ESTEBAN
(Oyarzun) a 8 kms. de SAN SEBASTIAN
Establecimiento moderno
Tratamiento de enfermos nerviosos, nutrición, régimen, toxicomanías (morfina, cocaína, alcohol) y convalecencias.

PEREGRINACIONES

La Asociación de antiguos alumnos de San Antón han organizado una peregrinación escolástica a Roma, que se han dignado aprobar y bendecir el Nuncio de Su Santidad, monseñor Tedeschini, y el reverendísimo padre vicario general de las Escuelas Pías de España. Los peregrinos saldrán de Barcelona el 23 de agosto y estarán de regreso en Barcelona o Lourdes, según deseen, el 7 de septiembre.

Calendario del campeonato nacional

El señor Berraondo no acepta el cargo de seleccionador.—Hoy se disputará la prueba de las Doce Horas.

Ayer continuaron las deliberaciones de la Asamblea nacional de football, empezando por la elección del Comité, que se dejó sin resolver en la última reunión.

Porque no disponemos de mucho espacio, nos limitamos a dar la información escueta. Por fin quedó satisfecho el deseo unánime de los asambleístas acerca de la elección de los señores Olave, Rosich y Colina. Acto seguido, el señor Cabat propuso que se concediera al trío federativo la medalla del Mérito Deportivo por su acertada labor en la última temporada. Se aprueba por unanimidad.

También por unanimidad se resuelve conceder igual distinción a Zamora, el guardameta nacional. El señor Lazúrtegui, en vista de que en el partido final Barcelona-Arenas hubo un déficit, solicita que se satisfaga parte de él. Después de algunas discusiones, se decide que la Federación Nacional responda del déficit total.

El mismo delegado vizcaíno toca el asunto Platko, pidiendo que se deje sin efecto la posesión del título de campeón de España al F. C. Barcelona, en el caso de que dicho jugador no haya actuado de conformidad con lo estipulado en el reglamento. La Delegación catalana explica los pormenores, y manifiesta que no ha lugar a deliberar. Interviene el señor Olave, y ante sus manifestaciones, se retira la proposición, con la condición de que se averigüe la verdad. El señor Cabat manifiesta que se dará toda clase de explicaciones a Vizcaya.

También el señor Lazúrtegui, apoyado luego por los delegados de Aragón y Galicia, propone que en lo sucesivo todos los partidos oficiales se celebren en campos de hierba. Se suscita un amplio debate, después del cual se aprueba la proposición vizcaína. El examen de los campos correrá a cargo del Colegio Nacional de Arbitros.

Desde luego, el partido final de la temporada 1924-25, fijado para Aragón, se jugará en campo de hierba. Ya en la temporada siguiente todos los partidos internacionales y los del campeonato nacional se celebrarán en campos blandos.

Los señores López García y Alvarez solicitan una corbata honorífica para la bandera del Valencia F. C. por el admirable comportamiento de este Club en el pasado partido España-Italia.

El delegado de Castilla-León presenta una proposición sobre la incorporación de Avila. La Asamblea acuerda que formará parte en dicha Federación y no en el Centro.

La última resolución adoptada por la mañana se refiere a los partidos internacionales. Salvados todos los compromisos con las regiones que tienen pendiente algún partido internacional, se resuelve que el trío federativo tenga la facultad de señalar el campo de juego. El señor Olave leyó sobre el particular la siguiente nota: «La preferencia la tendrá: primero, la región que disfrute del mejor terreno de juego y de mayor capacidad para el público; segundo, la población más antigua en práctica de football; y tercero, la que alcance mayor sector deportivo en cantidad y calidad de Clubs. Si una Federación tiene por segunda vez la organización de un partido internacional, éste podrá ser concedido por la Nacional a otra población distinta dentro de la misma región, aun no reuniendo en su totalidad las anteriores condiciones.»

Primera vuelta
28 de febrero.—Primera división, Valencia contra Cataluña. Segunda división, Murcia-Andalucía. Tercera división, Guipúzcoa-Cantabria. Cuarta división, Galicia-Castilla León.

7 de marzo.—I, Aragón-Valencia; II, Gerona-Murcia; III, Vizcaya-Guipúzcoa; IV, Asturias-Galicia.

14 de marzo.—I, Cataluña-Aragón; II, Andalucía-Centro; III, Cantabria-Vizcaya; IV, Castilla León-Asturias.

Los campeonatos jugarán contra los campeones. Y los subcampeones contra los subcampeones, pero invirtiendo los campos de juego.

CASA REAL

Después de despachar el general Hermosa, su majestad fué cumplimentado por el capitán general y el director general de la Guardia civil, general Burqueute. Después, en audiencia, recibió a los generales don Francisco González Ugueta, don Pío López Pozas, don Alfredo Correa y don Rafael Piquer, capitán de navío don José Nuñez, capitán de fragata don Arsenio Rogi, comandantes don Bionor Sánchez Mesa, don Joaquín Fernández de Córdoba y don José Iruretagoyena, capitán don Manuel Penche, alférez don Gonzalo Fernández de Córdoba y alférez de complemento don Alfredo San Escobar.

Por la Soberana fueron recibidos el Obispo de Ciudad Real, prior de las Ordenes militares, doctor Estenaga; condesa de Peñaranda de Bracamonte, marquesa de Pozo Rubio, baronesa de Casa Davallós e hija y doña Concepción Reynoso de Oruña.

Premios de la Fundación Caballero

A la Virtud y al Talento
Los premios que la Academia de la Historia adjudicará el año 1926, correspondientes a la institución de don Fermín Caballero, son a la Virtud y al Talento.

El primero, de 1.000 pesetas, será adjudicado a la persona de quien consten más actos virtuosos, ya salvando naufragios, apagando incendios o exponiendo de otra manera su vida por la humanidad, o mejor, al que luchando con escases y adversidades se distinga en la intimidad y el anonimato por una conducta perseverante en el bien, en el cumplimiento de los deberes con la familia y la sociedad.

Cualquiera que tenga noticia de alguna persona comprendida en dichos casos debe darlo a conocer a la Academia, solicitando el premio, lo que nunca debe hacer el interesado.

El premio al Talento se conferirá por la Academia de la Historia al autor de la mejor monografía histórica o geográfica de asunto español que se haya impreso por primera vez en cualquiera de los años comprendidos desde 1 de enero de 1922. Las obras que opten a este premio, que será también de 1.000 pesetas, deberán estar escritas en castellano.

Las solicitudes y las obras dedicadas a los efectos de esta convocatoria podrán ser presentadas en la secretaría de la Academia, León, 21, hasta las cinco de la tarde del 31 de diciembre de 1925, en que concluirán los plazos de admisión.

LAMPARA ORVAZ

LUZ BLANCA Y BRILLANTE

España en la Exposición de Artes e Industrias de París

Conferencia del señor Artífano
En el salón de actos del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria dió ayer tarde una conferencia sobre «Las Industrias españolas y España en la Exposición Internacional de Artes e Industrias modernas de París» el catedrático de la Escuela Central de Ingenieros industriales don Pedro M. de Artífano.

Comenzó el disertante exponiendo los dos aspectos independientes y a su vez ligados con respecto a la actuación de España en la Exposición: desde el punto de vista político y el industrial y mercantil.

Países como Austria, que no tienen que realizar misión política alguna, pontan especial cuidado en sus instalaciones, y haciendo un esfuerzo sobrehumano, ha podido presentarse con decoro, merced a la unión de los banqueros de Viena, con objeto de que los artifices austriacos tuvieran nuevos mercados.

Aquí, en nuestra Patria, preocupada más el quedar bien que el aspecto comercial de nuestra instalación.

Al principio los encargados de organizarla, hallaron indiferencia en nuestros industriales, hasta que la noticia de que se iba a discutir en París los mercados sudamericanos los estimuló a presentarse.

Había como «dificultad» según las normas por las que se regía la Exposición no podía enviarse a la misma más que ejemplares seleccionados y que no imitasen los estilos clásicos, o sea crear nuevos tipos, improvisados con destino a París.

Ese esfuerzo lo han hecho nuestros industriales, aunque luego no ha habido tanto rigor en la admisión, y como prueba, el señor Artífano muestra una pieza de vidrio, con dibujo feñido de hilos circulares concéntricos, procedente de la instalación checoslovaca.

La Exposición de Artes de París constituye un fracaso de los prestigios: sévres en su instalación, no ofrece más que piezas vulgares, sin detalle original. Una casa inglesa ha presentado como muy moderno el vidrio verde, copiado del que se fabrica en Granada.

Nuestras vidrieras y piezas de cerámica, hechas a base de las tradiciones en la técnica y en la composición; dichos ejemplares son de indiscutible belleza, en especial las piezas de reflejos metálicos.

En cuanto a los muebles, han llamado poderosamente la atención los de pino pintado de gusto andaluz; tienen sobre los otros presentados de maderas finas, el carácter innegable atractivo, parece que la simpatía andaluza les comunica esa belleza y sencillez que poseen.

Los carteles, «el arte de la calle» y «el grito de la esquina», sobresalen de todos los nuestros. En general, en los ejemplares españoles presentados cabe establecer dos clases: aquellas piezas en que el genio del artista descuellan por encima de la materia, resultan bellas, y las que el industrial quiere trabajar en serie se prevé el fracaso, y es que en nuestras escuelas no hay hermandad entre el artista y el industrial, aunque este defecto es común a todos los países.

El problema comercial debe resolverlo el Estado, que, desde luego, ha pagado todos los gastos de nuestra instalación. Nuestros industriales se han convencido de que tienen un mercado y que pueden vender sus productos.

La colonia sudamericana de París visita frecuentemente nuestros pabellones y los elogia mucho.

«España, pues, concluye el señor Artífano, ha podido ir a la Exposición Internacional.»

La labor del conferenciante fué premiada con aplausos por el selecto auditorio.

lñigo

Muebles de lujo y economía. Catálogo Inglés, 18 (Basil Presnades).

IMAGENES - ALTARES

Pío Mollari.—Escultor
Calle de Zaragoza, núm. 26. Teléfono 10-21
VALENCIA.—Catálogos gratis
Ventajas especiales para señores sacerdotes



No alimenta lo que se come sino lo que se digiere
No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO
Venta en farmacias

BALNEARIO DE BOÑAR (León)

LAS AGUAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA
Muy indicadas para las enfermedades crónicas del aparato respiratorio, artritis, migrañas, etc.

Instalación de inhaloterapia (inhábado). Clima seco y de altura: 1.000 metros. TEMPORADA: 20 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

Almorranas-Varices-Ulceras

Cura radical garantizada. sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curado. Dr. Hlancs; Hortaleza, 17. De 10 a 1 y de 3 a 7. Teléfono 15-86 M.

IGUERRA A LAS MOSCAS!

LA PALETA «YANKEE» ES EL MAS EFICAZ MATAMOSCAS
Con ella resulta un entretenido deporte la caza de la mosca. De manejo sencillo y agradable, por su flexibilidad y ligereza. Es un aparato muy sólido. Mide 44 centímetros. Precio, 1,25 pesetas; para envío por correo agregado 0,75. L. ASIN PALACIOS, Preclados, 23, MADRID

El Ayuntamiento discute el problema del pan

Ayer celebró el Ayuntamiento pleno sesión ordinaria del primer periodo cuatrimestral del actual ejercicio. Púsose en primer lugar a discusión el acuerdo de la Comisión permanente, aprobatorio del informe emitido por la Comisión especial del pan.

El presidente de la misma, señor Bofarull, pronunció en defensa del dictamen un extenso y documentadísimo discurso, haciendo constar que no pretendía hablar en nombre de la Comisión para no quitar libertad a sus compañeros, sino en el suyo propio. El problema está erizado de dificultades porque el asunto es muy antiguo y muy complejo.

Desde que en 1905 el señor González Besada ideó una primera fórmula hasta el momento presente han sido 19 los proyectos de solución del problema del pan. Todos, sin embargo, fracasaron por excesiva teórica y por demasia por partidistas y alejados de la realidad.

Esta realidad, ante todo, acusa la existencia de una industria deficiente y un insuficiente servicio. La Comisión, que ha estado siete meses trabajando, ha procurado en primer término recopilar y sistematizar todos los proyectos e iniciativas, y girar después una visita de inspección de todas las tahonas y despachos, llegando a la conclusión de que de 178 de las primeras, 50 debían ser cerradas en el acto y 25 en caso de que no se ajusten en el plazo marcado por la autoridad a lo que disponen las Ordenanzas municipales.

Sentados así los hechos, el señor Bofarull examina las diversas fórmulas propuestas en el seno de la Comisión. Pasa luego a defender la fórmula adoptada por la Comisión especial y por la permanente: concentración de la industria y municipalización subrogada con carácter subsidiario. Esta lleva al señor Bofarull a estudiar el aspecto de las expropiaciones e indemnizaciones, defendiendo el derecho a ser indemnizados que asiste a los propietarios que, ejerciendo una industria con arreglo a las leyes y a las Ordenanzas municipales, se ven privados de ella en un momento dado.

Esta indemnización puede correr a cargo del vecindario, del Ayuntamiento o de los mismos explotadores de la industria. Lo primero sería una inmoraldad irónica, que rechazaría unánimemente la opinión; lo segundo no sería justo, mientras el Ayuntamiento no llegue a la municipalización; no queda más que la tercera fórmula, única equitativa, porque hace pasar la carga sobre los mismos que son beneficiados por la reforma.

Concluye expresando su gratitud a los compañeros de Comisión por la ayuda prestada en la difícil tarea, y concluye expresando su seguridad de que habrá de llevarse la solución a la práctica. Al terminar el señor Bofarull su discurso fué aplaudido con calor por todos los ediles.

El señor Fuentes Pila se opuso partidario de la concentración de la industria, y se opuso a la municipalización, que entraña grandes dificultades y peligros. También combatió la municipalización el señor Garrachana, opuesto a todo lo que significase monopolio. El señor Carnicer propuso que se adoptara fórmula menos onerosa para el Ayuntamiento, y Artega defendió la municipalización parcial.

El señor Aristizábal, en un razonado discurso, propuso que, en vista de la discrepancia que había entre los concejales respecto a la forma de municipalización, se abstuviera por ahora el Ayuntamiento de decidirse por una o por otra, limitándose a decir que, si en el término de seis meses los fabricantes de pan no llevaban a cabo voluntariamente la concentración de la industria, estudiaría el Ayuntamiento la fórmula concreta de municipalización, con arreglo al artículo 777 del estatuto. El señor Bofarull aceptó esta fórmula de concordia, que en el acto aprobó la Corporación.

Después de dejar varios asuntos sobre la mesa (alguno por falta de número de concejales), se aprobaron un acuerdo de la permanente autorizando a la Alcaldía para la modificación del contrato del local que actualmente ocupa la Casa de Socorro de Vizcaya para su instalación y traslado al hotel número 65 de la calle de Castelló, por precio anual de 15.000 pesetas; otro aprobatorio de las bases de concurso para proveer una vacante de enfermera del Instituto municipal de Seroterapia, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas, y creación de seis plazas de supernumerarias, que se proveerán por concurso, y un tercero disponiendo, de conformidad con los señores letrados consistoriales, se recurra en vía contencioso-administrativa ante el Tribunal provincial contra determinados particulares de la resolución del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, por la que se aprueba la Ordenanza 41, limitando esta aprobación al cuarto trimestre del ejercicio corriente de 1924-25.

Hoy se celebrará la tercera sesión ordinaria del pleno.

LA CASA DE SOCORRO DEL DISTRITO DE PALACIO

Aunque se han terminado las obras de construcción de la Casa de Socorro sucursal de Palacio, todavía no ha podido inaugurarse, según manifestaciones del concejal señor Bofarull, porque ha sido preciso instruir un expediente en depuración de ciertas responsabilidades, con lo que se ha evitado al Ayuntamiento perjuicio que excedería de 80.000 pesetas.

Una vez solucionados estos conflictos de orden judicial, se procederá a la inauguración de dicha Casa de Socorro, ahora instalada provisionalmente en un lugar poco adecuado a los fines benéficos a que se destina.

Sociedades y conferencias

PARA HOY
SOCIEDAD DE ARTISTAS IBERICOS (Palacio de Exposiciones del Retiro).—Don Roberto Fernández Balbuena: «Arte y Geometría, no euclidianas. La técnica. El dramático problema de Cézanne».

COTIZACIONES DE BOLSA

4 POR 100 INTERIOR.—Serie F, 70; E, 70,05; D, 70,10; C, 70,10; B, 70,10; A, 70,10; G y H, 70,70; Diferentes, 70,25; fin corriente, 70,25.

4 POR 100 EXTERIOR.—Serie F, 83,85; E, 83,85; D, 83,85; C, 83,85; B, 84,25; G y H, 87.

4 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie D, 86,75; C, 87; B, 87; A, 87.

5 POR 100 AMORTIZABLE.—Serie F, 94,50; E, 94,50; D, 94,50; C, 94,50; B, 94,50; A, 95.

5 POR 100 AMORTIZABLE (1917).—Serie F, 94,50; E, 94,50; D, 94,50; C, 94,50; B, 94,50; A, 94,50.

OBLIGACIONES DEL TESORO.—Serie A, 102; B, 102,10 (enero); A, 102,80; B, 102,75 (febrero); B, 103 (abril); A, 102,75; B, 102,75 (noviembre).

AYUNTAMIENTO DE MADRID.—Villa de Madrid, 1914, 87,75; ídem 1918, 87,75; ídem 1923, 93.

BONOS DE FOMENTO DE LA INDUSTRIA, 101,50. CAJA DE EMISIONES, s/c, 86,60. CEDULAS HIPOTECARIAS.—Del Banco, 4 por 100, 92,30; ídem 5 por 100, 99,75; ídem 6 por 100, 110,95.

ACCIONES.—Banco de España, 581; Tabacos, 331; Banco Español de Crédito, 168; ídem Río de la Plata, 50,50; Explosivos, 395; Azucarera preferentes, contado, 104, 75; ídem fin corriente, 105,50; Felguera, 49,50; M. Z. A., contado, 333; fin corriente, 333; Nortes, contado, 355,50; ídem fin corriente, 357; Metropolitano, 129; Tranvías, 73,50.

OBLIGACIONES.—Unión Eléctrica, 6 por 100, 103; Alicante, primera, 291,50; ídem segunda, 362,50; ídem G, 100,75; ídem I, 99,90; Nortes, primera, 66,40; ídem G por 100, 101,90; Valencianas, 96,25; Prioridad Barcelona, s/c, 68,50; Penarroya, 98,50; Gas Madrid, 101,80; Transmediterránea, s/c, 93,50; Córdoba a Málaga, 52.

MONEDA EXTRANJERA.—Francos, 32,60; ídem suizos, 133,60 (no oficial); ídem belgas, 32,30; libras, 33,38; dólar, 6,88; ídem, 24; escudo portugués, 0,345 (no oficial); peso argentino, 2,76 (no oficial); florín, 2,76 (no oficial); corona checa, 20,50 (no oficial); dólar (cable), 6,895.

BARCELONA
Interior, 69,75; Exterior, 83,60; Amortizable 5 por 100, 94,40; Nortes, 71,40; Alicante, 66,30; Andaluces, 58,70; Orenses, 16,85; Colonial, 64,50; Filipinas, 249,75; Francos, 32,35; Libras, 33,45.

BILBAO
Altos Hornos, 132,50; Norte, 365; Papelera, 82,50; Banco de Bilbao, 167,5; ídem Vizcaya, 1,065; ídem Vasco, 665; Minas de Cala, 80; Sider Mediterráneo, 375; Vascongadas, 210; Guipuzcoana, 35; Sabero, 125; H. Ibérica, 358; Eléctrica Vizcaína, 685.

PARIS
Pesetas, 310,50; libras, 76; libras, 103,95; dólar, 21,37; coronas dinamarquesas, 445; francos suizos, 420,25; ídem belgas, 99,25.

ZURICH
Pesetas, 74,85; marcos, 1,226; libras, 13,375; libras, 25,05; dólares, 5,155; corona danesa, 105; ídem austriaca, 72,50; ídem checa, 15,30; francos, 23,50; ídem belgas, 23,95.

LONDRES
Pesetas, 33,43; marcos, 20,42; francos, 104,10; ídem suizos, 25,055; ídem belgas, 94,95; dólar, 4,8612; libras, 136,62; coronas suecas, 18,123; ídem noruegas, 25,00; ídem dinamarquesas, 23,57; escudo portugués, 2,50; florín, 12,1387; peso argentino, 45,25; mil reis brasileño, 5,31.

NEW YORK
Pesetas, 14,5575; francos, 4,075; ídem suizos, 19,40; ídem belgas, 4,6525; libras, 4,8615; libras, 3,565; forines, 4,006.

NOTAS INFORMATIVAS
La reunión de ayer presentó más animación que todas las precedentes, y contrastando con la anterior, los cambios se manifestaron en alza decidida en todos los departamentos. De todos ellos sobresalen los fondos públicos, que reaccionan fuertemente, y los ferrocarriles, que parece que se van afirmando en sus posiciones.

Las monedas extranjeras prosiguen el alza iniciada el día precedente, siendo de bastante importancia las mejoras conseguidas por los francos franceses y belgas. La negociación en este departamento alcanza una cifra no superada desde hace mucho tiempo, pues sólo la de los francos llega a 1.770.000 pesetas.

El Interior mejora 25 céntimos en partida y de 25 a 95 en las restantes series; el Exterior mejora 35; el 4 por 100 amortizable no se cotiza en la serie E y se hace a 87 por 100 en las pequeñas; el 5 por 100 antiguo sube de 80 a 80 céntimos, según las series, y el nuevo, 30 en todas las negociadas.

Las obligaciones del Tesoro acusan la misma buena orientación, subiendo 35 céntimos las de enero y febrero, 20 las de abril y 30 las de noviembre. Las carpetas provisionales de junio se hacen extraordinariamente a 102 en sus dos series.

Los valores municipales también acusan muy buena disposición, y suben un cuartillo el empréstito de la Villa de Madrid de 1914 y 50 céntimos los de 1918 y Mejoras Urbanas de 1923.

La Caja de Emisiones con garantía del Estado cortó el cupón correspondiente y cierra a 83,60, y los bonos de Fomento de la Industria Nacional aumentan un cuartillo.

Las cédulas hipotecarias acusan alguna flojedad, y aunque las del 5 por 100 mejoran cinco céntimos, las de 4 y 6 por 100 ceden 20 y cinco céntimos, respectivamente.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—Estado general.—En el golfo de Gascuña se encuentra el núcleo principal de una borrasca, que alcanza bastante extensión, llegando su influjo a casi toda Europa. En España el tiempo continúa siendo inseguro y algo chubascoso.

Datos del Observatorio del Ebro.—Barómetro, 54; humedad, 47; velocidad del viento en kilómetros por hora, 18; recorrido total en las veinticuatro horas, 204; temperatura: máxima, 28,7 grados; mínima, 17,4; media, 22,8; suma de las desviaciones diarias de la temperatura media desde primero de año, menos 65,4; precipitación acuosa, 0,0.

PARA LOS NIÑOS.—Para prevenir y curar casi todas las enfermedades, una copia de AGUA DE LOECHES.

CENTRO GENERAL DE PASIVOS.—El domicilio social ha sido trasladado a la calle del Arenal, 26, principal, debiendo dirigirse la correspondencia al Apartado 307, a nombre del general presidente.

Licor del Polo, en frascos elegantes, usan en la India hoy los elefantes... Y del mar en las líquidas regiones, usan Pasta de Orive los dentones... ¡Oh, animales sencillos; bien cuidáis vuestros dientes y colmillos!

VERBENA EN CHAMBERÍ.—Se ha nombrado la Comisión organizadora de festejos de Nuestra Señora del Carmen, que la componen los señores siguientes: Presidente, don Fulgencio de Miguel; vicepresidente, don Manuel Aleas; tesorero, don J. Manuel García Miranda; contador, don Leopoldo López; secretario, don Eduardo Saavedra; vocales: don Jesús Pérez Alegre, don Rufino Guinea, don Camilo Hermejo, don Antonio Matilla, don J. González, don Juan Agreaga, don Manuel Galindo, don Narciso García y don Melchor Vallejo.

Una de las primeras gestiones de esta Comisión será la de obtener de las autoridades el apoyo necesario para que los festejos alcancen el mayor esplendor.

Excelso Medoc de 1904, el mejor vino español, Royal Claret y Diamante alambrosos son los vinos de fama de Bodegas Franco-Españolas.

COLONIA BARRANA DE MADRID.—Esta Sociedad ha abierto una suscripción para regular las insignias de la cruz de primera clase de la orden civil de Beneficencia al seno de la colonia don Angel San Agero. Los sitios de recaudación son: Hortaleza, 31, papelería; Fuencarral, 50, ferreteria; Toledo, 64, tinte, y Espoz y Mina, 3, comestibles.

La ficción de los valores monetarios

Conferencia del señor Carabias en el Círculo Mercantil

Anoche disertó en el Círculo de la Unión Mercantil don Julio Carabias sobre «La ficción de los valores monetarios». El señor Sacristán presentó al conferenciante como uno de nuestros grandes prestigios bancarios y escritor de finanzas.

El señor Carabias dijo que por el carácter divulgador de su conferencia no podía exponer otros datos estadísticos, que contribuirían a la aseveración de sus juicios, pero habrían de estarle espontáneamente a su trabajo, de mera difusión especulativa.

Desenvuelve su tema ocupándose primero de los cambios en sus diversas fases. La política económica actual depende del restablecimiento de los valores monetarios, cuyo fin perseguimos en España, donde no está influido por las alteraciones políticas. La especulación, como un fantasma para distraer la atención del país, constituye una de las grandes inmundicias especulativas de nuestros tiempos.

Nuestro problema tiene un vicio de origen: el sistema metalista, ya que los metales están sujetos a las alteraciones de la oferta y la demanda, excepto el oro, que desempeña funciones de dominador común, porque constituyen el valor único, sobre todo, para neutralizar esos defectos metalistas. Pero España, en momentos de gran preocupación económica, no acudió al vilipendio monetario que se llama curso forzoso, pudiendo salvar íntegro su crédito y su honor, aunque entonces cualquier procedimiento hubiera sido legítimo; que la mayoría de los países lo adoptaron, como Bélgica, que lo usó tres veces, sin preocuparse de que el curso forzoso es una suspensión de pagos. Declarada la gran guerra, la moneda logró salir del terrible estado de penuria en que se hallaba, llegando a su máxima expansión, a pesar de la incompetencia y abandono de nuestros políticos, mejor dicho, de su tolerancia o su debilidad en los asuntos económicos, de tal modo, que podemos asegurar que nuestros gobernantes fueron los gobernados, dejándose captar o seducir. No es el problema de Marruecos la causa única y fundamental de la decadencia económica que sucedió al fugaz desenvolvimiento a que se refirió anteriormente; aunque no se hubiese gastado una peseta con el asunto marroquí, el déficit alcanzaría quizás los 3.000 millones. Pensemos que nuestra vida económica es obra de tiempo, de una labor conjunta y ponderada, que acaba con la inflación, la carestía y el desequilibrio.

El señor Carabias fué muy aplaudido.

JUVENTUD CATÓLICA

Los jóvenes que integran la Juventud Católica de la parroquia de Nuestra Señora de las Angustias han hecho entrega al señor cura párroco de 500 pesetas, cantidad que se recaudó en una velada a beneficio del nuevo templo parroquial. El señor cura agradeció con fervientes palabras el donativo y animó a los jóvenes para que no vivan al margen de los problemas que a la madre parroquia afectan.

Hoy sábado 4 de julio celebrará sesión el Círculo de Estudios, a las ocho de la noche, en el que su presidente, el doctor Cabello, hablará sobre «Medios para guardar castidad».

El domingo 5 organiza esta Juventud Católica una excursión al pintoresco pueblo de la vecina sierra San Rafael. Punto de cita, a las seis de la mañana, en la parroquia.

nes Nortes, primera serie., a 66,25 y 66,40.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones: 100.000 francos, a 32,60; 1.000.000, a 32,40; 25.000, a 32,55, y 50.000, a 32,60. Cambio medio, 32,428.

50.000 belgas, a 32,10, y

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Viajeros

Han salido: para La Granja, la distinguida señora viuda de Bañer y familia y don Lorenzo Coullaut Valera; para Gijón, la condesa viuda de Revilla-Gigedo y los marqueses de la Felguera; para San Sebastián, los condes de Gavia, los marqueses de Peñafiel, el de Valdeuerte, don V. F. Vicente, la señora de Zaldo, la marquesa viuda de Gorbea y la condesa de Buñes; para Pozuelo, don Vicente Sáinz Ezquerria; para París, el marqués de Arenas; para Torrelodones, don Manuel López de las Heras; para Biarritz, la condesa de Monte Oliva; para El Escorial, don Jorge Bueco; para Aracena, los marqueses de este nombre; para Miraflores, don Liberato Moralejo; para Vichy, don Ramón Azqueta; para Fuenterriabía, la señora viuda de Moreno; para Avilés, doña María Fernández Balsera, viuda de Gutiérrez; para Lequeitio, doña Filomena Ibáñez de Aldecoa; para Zarautz, los duques de la Vega, marqueses de Aguilera y familia; para San Rafael, don José de Madariaga; para Pontevedra, don Manuel Fernández Barrón y distinguida familia; para Muñecas, los marqueses de la Regalía y la suya; para Royales-Bains, los condes de Paredes de Navas, marqueses de Herrera; para Guernica, la condesa viuda de Montefuerte; para Villacarrillo, don Juan Rodríguez Avial; para Berelín, don Eduardo Esteve Fernández; para Becedas, don Fermín Rivale; para Azcoitia, don Ignacio de Irujo; para Victoria, don Luis Barroja; para Amurrio, la señora viuda de Azpuzas; para Burlaguena, don Luis Bermejo; para Oznayo, doña Margarita R. Sedano; para Santander, don Antonio Borrogin; para Bernueces, doña Dolores G. Sala; para Saldaña, don Samuel García; para Ribadesella, don Miguel Llano; para Boñar, don José Arroyo; para Somió, don Juan T. Nespral; para Salinas, don Ramón Hernández; para Alba de Tormes, la vizcondesa viuda de Garci Grandé; para At-

deanueva del Codonal, doña Celestina Jorge, viuda de Casal; para Navacerrada, don Miguel Morales; para Torrecaballeros, don Adolfo Alcalde; para Matillas, la señora viuda de Junquera; para Quintanilla de Abajo, don Domingo Colmenares; para Dorroñadas, don Hermenegildo García Sanz; para Lomeña, doña Antonia González Guzmán; para Astorga, doña Victoria Fernández; para Molledo Portolín, doña Concepción Cossio; para Oviedo, doña María Castaño, viuda de Rubin; para Limpías, doña Teresa Cano; para Galapagar, doña Luz del Campo, y para Torrejón de Velasco, doña Luisa Sejournat.

Natalicio La bella esposa de don Francisco Siso Caveno, solícitamente asistida por el doctor Loraque, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña.

Un banquete Los empleados de la Intervención general del Banco de España obsequiaron ayer con un banquete a su jefe el señor Castaño.

Aniversarios Hoy se cumple el segundo del fallecimiento de la señora doña Ramona Goicochea e Isusi, viuda de Murga, y mañana el séptimo y décimo, respectivamente, de las muertes del señor don Luis Patiño y Fernández-Durán y de la señora doña María del Olvido de Cherif e Iznart de Muniesa, los tres de grata memoria.

Fallecimiento En Bilbao ha fallecido el señor don Miguel Fontecha y Salazar. Contaba ochenta y nueve años de edad. Fué persona justamente apreciada por las dotes que le adornaban.

Enviarnos sentido pésame al hermano del difunto, don Manuel. Rogamos a los lectores de EL DEBATE oraciones por el finado.

Fueral En la parroquia de Chamberí se celebraron ayer solemnes exequias por el alma de la marquesa de Castromonte, de inolvidable memoria. Presidieron el duelo el marqués de Brenes, hijo único varón de la difunta; el hermano, marqués de Valverde; hermano y sobrinos políticos, marqués de Velada y duques de Andria, Hueté y Santicuar la Mayor. La concurrencia fué tan numerosa como selecta. Reiteramos sincero pésame a la noble familia de tan virtuosa y caritativa dama. El Abate FARRA

TERMAS MOLINAR CARRANZA VIZCAYA Aguas de composición excepcional. Verdadero específico del Artrismo, Reumatismos, Gota, Febricitos y Obesidad. En la línea de ferrocarril de Bilbao-Santander, Detalles, administrador. Abierto de 15 de junio a 15 de octubre

FIRMA DEL REY PRESIDENCIA.—Jubilando al magistrado de Cuentas de tercera clase del Tribunal Supremo de la Hacienda pública don Pablo Gasco y Ramiro, por haber cumplido la edad reglamentaria.

MARINA.—Propuesta de mando de la provincia marítima de Mallorca a favor del capitán de navío don Teodoro Pou. Idem idem de Tarragona a favor del capitán de navío don Eugenio Rivas. Idem idem de Cádiz a favor del capitán de navío don Eduardo Pasquín.

HACIENDA.—Nombando abogados del Estado de distintas categorías. TRABAJO.—Jubilando al inspector de segunda clase del Cuerpo facultativo de Estadística don Miguel Díaz Manzucó.

Radiotelefonía Santoral y cultos—Curso internacional de seguro obrero

Programa para hoy 4: MADRID, Unión Radio, 430 metros.—De 14,30 a 15,30, «La hora de sobremesa». Señales horarias. Noticias. Música. Chistes. Anécdotas. Carteleros, etcétera.—21, Miscelánea para después de cenar, Juan Pérez Zúñiga (lietato). Gina Monti (soprano). Amalia Isaura (cuartetista). Quinteto Unión Radio.—22, El quinteto: «Otellos» (fantasía), Verdi.—22,10, Gina Monti: «En vanos», Tostá; «Serenata», Braga.—22,20, Charla por el escritor don Juan Pérez Zúñiga.—22,30, Gina Monti: «El carro del Sol», Serrano; «La alicantina», Guerrero.—22,40, El quinteto: «Alma de Dios» (fantasía), Serrano. Amalia Isaura cantará algunos de sus más escogidos cuplés. Música de baile; «Jazz-banda», Ibarra.—24, Cierre de la estación.

A. Radio Española, 490 metros.—De 5 a 7, Introducción. Fox americano, por el señor Llovet. Fantasia de «La Verbena de la Paloma», por el sexteto de la estación. Canciones españolas, por el señor Foa. Foxrot, por el sexteto. Jota del «Molinero de Subiza», por el sexteto. Marcha Real.

BARCELONA (E. A. J. 2, 325 metros).—18, Septimino Radio: «Halka» (fantasía), Molinsko; «Obertura de ópera francesa», Keller Bela; «Le roi d'Is» (fantasía), Lalo, y bailables modernos.—21, Baritone Juan Fonoll; «El cisne blanco» (canción popular columbiana); «La orilla de un palmar» (canción mejicana); «Estrellitas» (idem); «Luceiros» (canción); «La Traviata», Verdi.—21,20, Señorita Georgina Castagner: «O dulce convento», Mozart; «El barbero de Sevilla» (cantatina), Rossini; Canciones populares catalanas: «La pastoreta», «Lo pardal» y «Muntanyes regalades».—21,40, Septimino Radio: «Dornroschen» (vals), Tchaikowski; «Liebeslied», Kreisler; «Adagio cantabile», Beethoven; «Otonio», Tchaikowski; «Suite Ukrainiana», Rubinstein.—22,10, Señorita María Molins, recitará: «Recuerdo vos», Linares Rivad; «El desafío de Tarfe» (romancero popular); «La tertulia cursa», Vital-Aza.—22,30, Concierto de la Banda Municipal.

Día 4.—Sábado.—Santos Laureano, Arzobispo de Sevilla, mártir; Elías y Flaviano, Obispos, e Inocencio y Sebastián, mártires. La misa y oficio divino son del sexto día de la Infractuata, con rito semidoble y color encarnado. Adoración Nocturna.—San Miguel de los Santos. A las diez de la noche, solemne «Te Deum».

Ave María.—A las diez, funeral por el alma de doña Consuelo Laplana. Cuarenta Horas.—En la iglesia Apostólica (Nicasio Gallego, 3).

Coro de María.—De los Dolores, en las parroquias del Carmen, San Luis, San Sebastián, Santa Bárbara, Santa Cruz, Santa Teresa, Santos Justo y Pastor e iglesias de Arrepentidos, Caballero de Gracia, Cristo de la Salud y Servitas.

Parroquia de Santa Teresa.—Continúa el triduo a Santa Teresita del Niño Jesús. A las seis y media de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, sermón por el padre José María Rubio, S. J.; ejercicio, reserva, genua y veneración de la reliquia.

La sección de Estudios sociales del Centro de Lectura de Reus ha acordado dedicar el próximo curso de seguro obrero al tema «La transformación sanitaria de un pueblo por las inversiones financiero-sociales del retiro obrero obligatorio», que es uno de los temas del cartel cultural del presente curso, y fué formulado en marzo por representantes del régimen legal de previsión en el Ateneo obrero de Villanueva y Geltrú, y expuesto por el señor Maluquer y Salvador en la Conferencia internacional del Trabajo de Ginebra. Ha producido excelente efecto la expresiva comunicación del director de la Oficina Internacional del Trabajo, monsieur Albert Thomas, acerca de estos cursos, y las impresiones relativas a la Conferencia de Ginebra, explicadas por el señor Maluquer en el Ateneo obrero de Igualada.

ESPECTÁCULOS

PARA HOY. COMEDIA.—10,30, ¿Qué hombre tan simpático! PAVON.—6,45, La culpa fué del marido.—10,45, Santa Isabel de Céres. NOVEDADES.—6,45 y 10,45, La tonta del bote. FARRIS.—10,15, Compañía de circo.—12, Lucha grecorromana. (El anuncio de las obras en esta cartelera no supone su aprobación ni recomendación) coropa, sermón por don Diego Tortosa, ejercicio, reserva y cánticos. Jesús.—Cultos mensuales para la Congregación del Escapulario azul celeste. A las ocho, misa de comunión general; por la tarde, a las seis, manifiesto, rosario, sermón por el padre Emilio de Madrid, capuchino, ejercicio, reserva y salve. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

Reuma, Catarros, Cálculos, Neurastenia BALNEARIOS TERMAS PALLARES LUCHANA, 6. TELEFONO, 23-45 J.

LA HERNIA queda retenida a la aplicación del Prototipo del tratamiento no operatorio; ya no causa más sufrimientos ni molestias, y definitivamente curada a las pocas semanas, sin privarse el enfermo de nada y sin más aparatos ni vendajes; no tiene ya que usarlos; tal es la eficacia y virtud potencial del GRAN CONSOLIDATIVO ERMON de fama mundial, aprobado por Real C. de Sanidad. Pidense opúsculos gratis. Despacho, CARMEN, 38, 1.º, Barcelona. Consultorio en Madrid, ARZETA, 11.

BALNEARIO SICILIA JARABA ZARAGOZA GRANDES HOTELES, RESTAURANT, SEIS HORAS DE MADRID Artritis, cólicos nefríticos y hepáticos.

DECIMO ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA MARIA DEL OLVIDO DE CHERIF E IZNART Falleció el día 5 de julio de 1915 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P. La misa perpetua que se celebra a las nueve el día 5 de todos los meses en el altar de Nuestra Señora del Carmen de la parroquia de San José, de esta Corte; la de las once del día 5 de julio en la capilla del Ave María; la del mismo día en Villaviciosa de Odón, y todas las que se celebren el día 6 en la parroquia de San José serán aplicadas por el alma de dicha señora. Su viudo, don Fernando Muniesa; hermanas, doña Araceli y doña Susana, y demás familia RUEGAN a sus amigos la tengan presente en sus oraciones. Los excelentísimos e ilustrísimos señores Arzobispo de Valencia y Obispo de Madrid-Alcalá tienen concedidas las indulgencias correspondientes. (7) (5) Oficinas de Publicidad CORTES, Valverde, 8, 1.º

APOPLEJIA PARALISIS Angina de pecho. Viejex prematura y demás enfermedades originadas por la Arteriosclerosis e Hipertensión Se curan de un modo perfecto y radical y se evitan por completo tomando RUOL Los síntomas precursoros de estas enfermedades: dolores de cabeza, ramos o cólicos, sumidos de cidos, falta de tacto, hormigueos, oídos (desmayos), modorra, ganas frecuentes de dormir, pérdida de la memoria, irritabilidad de carácter, congestiones, hemorragias, varices, dolores en la espalda, debilidad, etc., desaparecen con rapidez usando Ruol. Es recomendado por eminentes médicos de varios países: surmir el peligro de ser víctima de una muerte repentina, no perjudica nunca por prolongado que sea su uso; sus resultados prodigiosos se manifiestan a las primeras dosis, continuando la mejoría hasta el total restablecimiento y lográndose con el mismo una existencia larga con una salud evidente VENTA: Madrid, F. Gayoso, Arsenal, 2. Barcelona, Segala, Rbla. Flores, 14, y principales farmacias de España, Portugal y América

AGUAS MINERALES DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO CRUZ, 30.—TELEFONO 2.788 M.

FITE HERRERA CUBIERTAS TUBOS Y BOP MADRID Armaduras de hierro, madera y mixtas. Cubiertas de teja plana y curva, pizarra, Uralita, zinc, cristal y sus derivados. Especialidad en mansardas, cúpulas, torreones, marquises, etcétera. Estudios y presupuestos gratis.

GRAN FONDA en nuevo edificio, dotada de la estación del Norte Matagorda (Santa A. N.º). Comodidad para veraneantes. Clima de altura. Estaciones de enlace Norte y Robla. Quinisco de El DEBATE Calle de Alcalá, frente a los Calatraves

Este verano es preciso que sea su "Kodak" el que cuente a sus amigos la interesante historia de sus vacaciones. Vacaciones sin "Kodak" pronto se olvidan. No escriba usted nunca largas cartas.—Muestre sus fotografías. No describa los sitios que visitó.—Muestre sus fotografías. No explique las "toilettes" que vivió.—Muestre sus fotografías. No haga interminables narraciones.—Muestre sus fotografías. No reemplace la imagen por palabras.—Muestre sus fotografías. ¿Por qué encerrarse para escribir largas cartas? ¿Por qué cansarse en describir los sitios que visitó? ¿Por qué explicar las "toilettes" que vivió en la playa? ¿Por qué hacer interminables narraciones de su verano? ¿Por qué intentar traducir por palabras la alegría de sus hijos? Para su veraneo adquiera un "Kodak" Cualquiera revendedor de artículos fotográficos le mostrará, gustoso, los diferentes modelos de "Kodaks" y "Brownies" que más puedan convenirle. Elija Ud. su "Kodak" hoy mismo. *Kodaks Vest Pocket*, desde 60 Ptas. *Pocket Kodaks*, desde . . . 116 Ptas. *Kodaks Junior*, desde . . . 101 Ptas. *Brownies*, Plegables, desde . . . 79 Ptas. *Kodaks*, Plegables, desde 156 Ptas. *Brownies*, desde 20,50 Ptas. Al elegir su "Kodak" cerciórese de que lleve registrada nuestra marca exclusiva "Kodak", y que esté provisto de nuestro dispositivo autográfico, patentado, para fechar y anotar las negativas. Exija "Película Kodak" Para evitar amargas decepciones, no use usted nunca más que la "Película Kodak" de la caja amarilla, la única que le permitirá a Ud. obtener siempre los mejores resultados. Unos minutos son suficientes para aprender a manejar un "Kodak", y todas las operaciones se hacen fácil y cómodamente en pleno día. Kodak, S. A.—Puerta del Sol, 4.—Madrid. 725-21

AGENCIAS OFERTAS AGENCIA CATOLICA. Gestión de colocaciones, proporción a empleados, servidumbre honrada; envíen sello: Ríos Rosas, 10, Madrid. SEÑORITA. Buenas referencias, ofrécese acompañar señora, educar niños, regentar casa poca familia. Iria fuera. Escribid: Lucía, Carretas, 3, central. BALNEARIOS SANTA TERESA (Avila). Aguas radiozoadas. Clima seco, 1.236 metros. Hotel confortable. Folletos gratis. OPTICA ¿QUIERE ver bien? Use cristales Punktal Zeiss. Casa Duboscq, óptico. Arrenal, 21.

COMPRAS DEMANDAS VENTAS ¿DESEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago conciencia. Zaragoza, 6, La Oza de Oro. BELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1870 a 1870. Cruz, 1, Madrid. DOMPRO alhajas, papeletas Monte, ropas, muebles, etc. Sagasta, 4, Compra-venta. Esquina Churrucá. DEMANDAS TRADUCTOR alemán para trabajo continuo. Precisa publicación semanal. Escribir ofertas: Apartado 804. ENSEÑANZAS ANUNCIADAS 150 plazas de mecanógrafos. Admiten señoritas. Sueldo, 3.000 pesetas. Detalles y preparación. Instituto Reus. Preciados, 23. HUÉSPEDES PENSION CASTILLO Arrenal, 27. Comida inmejorable, baño. Desde siete pesetas. EN SANTANDER se vende la casa número 27 Sancho Lorrúa, toda o por piezas separadas. Olegario F. Baños. Haro.

SEPTIMO ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR DON LUIS PATIÑO Y FERNANDEZ-DURAN TENIENTE DE ARTILLERIA, GENTILHOMBRE DE CAMARA DE SU MAJESTAD CON EJERCICIO Y SRVIDUMBRE Falleció el día 5 de julio de 1918 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad R. I. P. Sus padres, los excelentísimos señores marqueses del Castelar; hermanos, hermanos políticos, excelentísimo señor conde de Sástago y don Pedro González Castejón; tíos, primos y demás familia RUEGAN a sus amigos encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado. Todas las misas que se celebren el día 5 de julio en las parroquias e iglesias de San Lorenzo, San Sebastián, Santa Teresa y Santa Isabel (Chamberí), Santo Cristo de la Salud (Ayala, 6), San Fermín de los Navarros, oratorio del Olivar, Escuelas Pías de San Fernando, en la parroquia de El Espinar e iglesia de San Rafael, provincia de Segovia, y en los misioneros del Sagrado Corazón de María, de Segovia, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (A 7) OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES, VALVERDE, 8, PRIMERO

TERCER ANIVERSARIO DE DOÑA RAMONA GOICOCHEA E ISUSI Que falleció el 4 de julio de 1922 R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 5 en la capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno (plaza de Jesús) y las que se celebren hasta las diez de la mañana del día 7 en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús (calle de la Flor) serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. La familia RUEGA a sus amigos la tengan presente en sus oraciones. (8) CALZADO Y COMPAÑIA, SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMECCO PROPIETARIA de dos tercios del pago de Macharandú, vitado el más renombrado de la región. Dirección: PEDRO DOMECCO Y CIA. Jares de la Frontera

LABORATORIOS químicos, instalación completa INDUSTRIAL BACTERIOLOGIA GRANJAS AGRICOLAS. Talleres propios de construcción. PR O D U C T O S QUIMICOS P U E R O S para envío inmediato. J O R D A ESTEVES, S. A. FERRICES, 7, MADRID

MUEBLES EL CENTRO DE LUJO Y ECONOMICOS. PLAZA DEL ANGEL, 6. LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUENO. PIEL Curación sorprendente de eczemas, herpes, erupciones niños, sarna, grietas, granos, crisis, sabaños, úlceras, quemaduras, etc., con Pomada Fútiléptica 10, Dr. Figueroa, (Gran Diploma 1924). Farm. 1, 24. LOTERIA NUM. 23 ARRENAL, 22, MADRID. Su administrador, don A. Manzanera, remite billetes a provincias de todos los sorteos.

